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28M: ¿continuidad o cambio?

En un extenso trabajo periodístico, Baleares Sin Fronteras entrevistó a las cuatro mujeres candidatas 
al Govern balear. De la misma manera, dialogamos con los dos hombres que aspiran a llegar al 
Consolat de Mar. En total seis alternativas por las que deberá inclinarse el electorado balear el último 
domingo de mayo.

C/. San Miguel, 30 - 4º A - Palma de Mallorca
Atención solo mediante 

CITA PREVIA: (+34) 628 47 89 14

 
Pensiones por Convenios Bilaterales / Gestoría legal, laboral y �scal 

Asesoría, gestión y tramitación de las jubilaciones y pensiones de los 
ciudadanos que han hecho sus aportes previsionales en Ecuador, Argentina, 

Colombia, Bolivia y España. Abogados especializados.
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Artículo del abogado Lázaro Lucio
Las redes criminales 
se aprovechan de 
la imposibilidad de 
conseguir cita previa 
para los trámites de 
extranjería, y venden 
por hasta 200 € 
una cita

–Derecho de Extranjería–
Arraigos, renovaciones, nacionalidades, solicitud de permiso 
de residencia y trabajo, reagrupaciones familiares, tramitaciones 
cartas de invitación, arraigos sociales, interposición de recursos 
contra resoluciones no favorables.
–Derecho de Familia–
Matrimonios, tramitación de inscripción de parejas de hecho, 
separaciones legales y divorcios de mutuo acuerdo y/o 
contencioso administrativo, procedimiento exequatur.
Regulación y modi�cación de las medidas paterno�liales.
–Derecho Penal–

–Gestión de Pensiones por Convenios Bilaterales–
para los ciudadanos que han hecho sus aportes 
en Argentina, Colombia, Bolivia, España, Ecuador, Perú 
y Uruguay. Pensiones de Viudedad. Pensiones en España.
Argentina / Colombia: Partidas de nacimiento en Pcia. de 
Buenos Aires, Córdoba y Bogotá. Inscripciones de Divorcio. 
Sucesiones. ¿Quieres cobrar la pensión de tu país de origen 
aquí en España?  Consúltanos...

Cita previa (imprescindible) 628 47 89 14 / Calle San Miguel 30, 4º A / Palma

Dos grupos especializados en
 derecho de Extranjería, Familia, 

Penal y Pensiones,
a tu servicio
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Autora del libro “Un amor diferente”

Fanny González, colombiana, 
consejera familiar y escritora: 

“Quien no vive para servir, 
no sirve para vivir”
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Francisco Nunes

Escritor de economía y del 
Observatorio de la Realidad 

Financiera: “Los inmigrantes 
aportan más de lo que reciben”

En espera para solicitud de asilo

A una familia colombiana con tres 
niños se le agota el tiempo de 

estancia en un hotel por la llegada 
de la alta temporada y dentro de 

poco estarán en la calle

C/ San Miguel, 30
4º A - Palma
Solicita por Whatsapp 
TU CITA PREVIA: 
(+34) 628 47 89 14

¿Resides en España pero también
has cotizado en tu país de origen?

 Y luego Y luego, ¡disfruta!
¡disfruta!

¡Suma y aprovecha tus 2 vidas laborales!
En PCB te tramitamos tu Pensión por Convenio Bilateral,
además de otras gestiones útiles y muy valiosas para ti.

INFORMACIÓN  MUY  IMPORTANTE:
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A patía, indiferencia o pasotismo. Llámelo como usted quiera, pero estamos en un 
momento crucial en el que se debe ejercer el derecho al voto. El próximo 28 de mayo 
nuestras Islas Baleares se juegan su presente y su futuro. El derecho a elegir a nues-

tros gobernantes es un privilegio de la divina a democracia que no podemos desperdiciar, 
por lo tanto no debemos mirar de reojo las decisiones que nos puedan afectar directamente. 
No solo es el derecho a elegir, sino a pedir cuentas a quienes por estas épocas con  sus pro-
mesas electorales se sacan de la manga las soluciones a los problemas que nos afectan en 
el día a día.
En el caso de los no nacidos en España, pero que tenemos derecho al voto es una oportu-
nidad única para no solo demostrar que nos importa e interesa la sociedad que nos acoge, 
sino una forma de entender que estamos arraigados socialmente a la cultura receptora de 
Baleares. 
No es perder la identidad o renunciar a las raíces, simplemente es un llamado a ser cons-
cientes de que -como en nuestros países de origen- accedemos a los servicios que nos 
ofrece un Estado de Derecho. La educación, la sanidad, el transporte público, las infraestruc-
turas no son cosa de quienes nos gobiernan, es algo que nos atañe a todos. 
Quienes hemos echado raíces en España, en este caso los nacionalizados y los residentes 
originarios con cinco años con residencia ininterrumpida de países con los que España tiene 
convenio bilateral de voto, debemos hacer valer este derecho. 
Resulta preocupante -lo digo con respeto- que personas que llegan a las Islas no tengan idea 
quienes nos gobiernan, desconozcan el nombre de la presidenta del Govern balear, o no les 
interese saber el nombre del alcalde o alcaldesa del municipio donde residen. A partir del 
conocimiento y del interés que se muestre por asuntos que sobre la teoría no parecen rele-
vantes comienza el verdadero proceso de un verdadero arraigo. 
Integrarse, a mi criterio es una palabra que se puede utilizar en varios contextos, pero el 
arraigo es algo que nos puede conducir al camino del éxito o a la senda del fracaso. El buen 
arraigo viene cargado de conocimiento, y éste a su vez nos lleva a los linderos del progreso y 
bienestar. 
Desentenderse de temas que repercuten en nuestro diario quehacer es permitir que los 
demás decidan por nosotros. Además, como factor añadido es necesario que la sociedad que 
nos acoge y los propios políticos sepan el verdadero peso de esa gran parte de la población 
migrada a las Islas que puede votar este 28 de mayo. 
La excelsa inmigración no necesita discursos paternalistas, estigmatizaciones cargadas de 
mensajes negativos, ni mucho menos ser constante protagonista de las páginas de sucesos 
de los periódicos. 
Usted que ha llegado a aportar con su trabajo a la economía de las Islas también forma parte 
de un sistema que decidirá dentro de pocos días, quiénes nos gobernarán en el próximo cua-
trienio en esta comunidad autónoma, ayuntamientos y consells insulares. 
El voto inmigrante -siempre lo he dicho- a tenor de las estadísticas de que casi la cuarta de 
la población de Baleares es de origen extranjero- puede desequilibrar la balanza. Por un 
momento debemos reflexionar sobre el deficiente funcionamiento de la oficina de extranjeros 
por la falta de personal. El mirar para otro lado y hacerse el desentendido este 28 de mayo 
o en las elecciones generales podría repercutir en una reagrupación familiar que usted vaya 
a realizar, la renovación de sus papeles, el canje de un carnet de conducir o la homologación 
de un título desde su país de origen. 
Muchos más ejemplos podría citar, por eso hoy más que nunca -reitero- los inmigrantes 
nacionalizados o por residencia que estén facultados para elegir en las urnas no tendrían que 
dudar en participar en la cita con la democracia este 28 de mayo en Baleares. No es cuestión 
de política, es un deber consigo mismo y un reto para demostrarnos a nosotros mismos que 
el verdadero arraigo se pone de manifiesto en circunstancias en las que tenemos la oportu-
nidad de decidir eligiendo con el voto a nuestros próximos gobernantes. 

Apatia, indiferència o menfotisme. Cridi-ho com vostè vulgui, però estem en un moment 
crucial en el qual s’ha d’exercir el dret al vot. El pròxim 28 de maig nostres Illes Balears 
es juguen el seu present i el seu futur. El dret a triar als nostres governants és un pri-

vilegi de la divina a democràcia que no podem malgastar, per tant no hem de mirar de reüll 
les decisions que ens puguin afectar directament. No sols és el dret a triar, sinó a demanar 
comptes als qui per aquestes èpoques amb les seves promeses electorals es treuen de la 
màniga les solucions als problemes que ens afecten en el dia a dia.
En el cas dels no nascuts a Espanya, però que tenim dret al vot és una oportunitat única per 
a no sols demostrar que ens importa i interessa la societat que ens acull, sinó una manera 
d’entendre que estem arrelats socialment a la cultura receptora de Balears.
No és perdre la identitat o renunciar a les arrels, simplement és un cridat a ser conscients 
que -com als nostres països d’origen- accedim als serveis que ens ofereix un Estat de 
Dret. L’educació, la sanitat, el transport públic, les infraestructures no són cosa dels qui ens 
governen, és una cosa que ens concerneix a tots.
Els qui hem tirat arrels a Espanya, en aquest cas els nacionalitzats i els residents originaris 
amb cinc anys amb residència ininterrompuda de països amb els quals Espanya té conveni 
bilateral de vot, hem de fer valer aquest dret.
Resulta preocupant -ho dic amb respecte- que persones que arriben a les Illes no tinguin 
idea els qui ens governen, desconeguin el nom de la presidenta del Govern balear, o no els 
interessi saber el nom de l’alcalde o alcaldessa del municipi on resideixen. A partir del conei-
xement i de l’interès que es mostri per assumptes que sobre la teoria no semblen rellevants 
comença el veritable procés d’un veritable arrelament.
Integrar-se, al meu criteri és una paraula que es pot utilitzar en diversos contextos, però 
l’arrelament és una cosa que ens pot conduir al camí de l’èxit o a la senda del fracàs. El bon 
arrelament ve carregat de coneixement, i aquest al seu torn ens porta a les fites del progrés i 
benestar.
Desentendre’s de temes que repercuteixen en el nostre diari quefer és permetre que els altres 
decideixin per nosaltres. A més, com a factor afegit és necessari que la societat que ens acull 
i els propis polítics sàpiguen el veritable pes d’aquesta gran part de la població migrada a les 
Illes que pot votar aquest 28 de maig.
L’excelsa immigració no necessita discursos paternalistes, estigmatitzacions carregades de 
missatges negatius, ni molt menys ser constant protagonista de les pàgines de successos 
dels periòdics.
Vostè que ha arribat a aportar amb el seu treball a l’economia de les Illes també forma part 
d’un sistema que decidirà dins de pocs dies, qui ens governaran en el pròxim quadrienni en 
aquesta comunitat autònoma, ajuntaments i consells insulars.
El vot immigrant -sempre ho he dit- a tenor de les estadístiques que gairebé la quarta de la 
població de Balears és d’origen estranger- pot desequilibrar la balança. Per un moment hem 
de reflexionar sobre el deficient funcionament de l’oficina d’estrangers per la falta de personal. 
El mirar per a un altre costat i fer-se el desentès aquest 28 de maig o en les eleccions gene-
rals podria repercutir en una reagrupació familiar que vostè vagi a realitzar, la renovació dels 
seus papers, el bescanvi d’un permís de conduir o l’homologació d’un títol des del seu país 
d’origen.
Molts més exemples podria citar, per això avui més que mai -reitero- els immigrants naciona-
litzats o per residència que estiguin facultats per a elegir en les urnes no haurien de dubtar a 
participar en la cita amb la democràcia aquest 28 de maig a Balears. No és qüestió de política, 
és un deure amb si mateix i un repte per a demostrar-nos a nosaltres mateixos que el veritable 
arrelament es posa de manifest en circumstàncies en les quals tenim l’oportunitat de decidir 
elegint amb el vot als nostres pròxims governants

Editorial / por Juan Pablo Blanco, director            director@baleares-sinfronteras.com

El verdadero arraigo comienza 
ejerciendo el derecho al voto

El veritable arrelament comença
exercint el dret al vot
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Por Juan Pablo Blanco A

Para José Hila, actual alcalde 
de Palma es necesario un 
tercer mandato con el fin de  

seguir mejorando la ciudad. Por 
eso decidió apostarle a la conti-
nuidad lanzándose nuevamente 
al ruedo para optar a otro cua-
trienio. Confía en que la ciuda-
danía siga creyendo en su ges-
tión para “seguir transformando 
los proyectos que se han ejecu-
tado con éxito hasta ahora”, para 
agregar que “tenemos un modelo 
de ciudad que debe seguir avan-
zando”. 
   Para el candidato socialista, a 
pesar de los estragos de la pan-
demia, actualmente las cifras 
de empleo son favorables con el 
añadido de que los sueldos han 
subido con los nuevos convenios, 
además se han mejorado ostensi-
blemente los servicios públicos”. 
    Una de sus premisas es que 
“la ciudad cuide a sus habi-
tantes, teniendo en cuenta la 
diversidad, especialmente en la 
mejora de sus calles y parques. 
Nos debemos sentir identificados 
de vivir en esta gran ciudad y 
tenemos que sentirnos felices de 
residir en Palma”. 
    En las dos últimas legislaturas 
por asuntos de pactos ha gober-
nado seis años. Cabe recordar 
que en la del 2015-19 compartió 
el gobierno con Antoni Noguera 
(Més-Per Palma) y en esta última 
ha gobernado en solitario a pesar 

de tener otros dos socios de 
gobierno, Unidas Podemos y Més 
Per Palma. 
     La continuidad forma parte de 
su hoja de ruta: “me preocupa el 
alto coste de la vivienda, pese a 
haber sufrido la pandemia. Me 
angustia la situación de muchas 
familias. El objetivo es que la 
vivienda sea el quinto pilar del 
estado de bienestar, es un tema 
que me preocupa y me ocupa, es 
una necesidad que no da espera”. 
    Concretamente, dentro de 
los argumentos de Hila destaca 
que en esa línea se necesitan 
“medidas valientes que supone 
que el nuevo Plan General que se 
aprueba este año incluya la cons-
trucción de diez mil viviendas 
a precios asequibles que sean 
de protección oficial”, también 
añade que en Palma se creará un 
ente que gestione la vivienda para 
facilitar los trámites, las ayudas y 
oriente a la ciudadanía”. 
   Dentro de sus logros en esta 
legislatura, el candidato socia-
lista recuerda que Palma ha sido 
un ayuntamiento pionero en 
Europa al no permitir que los 
pisos se conviertan en alquiler 
vacacional. Otro de los avances, 
según Hila, apunta a Son Bus-
quets “conseguimos que el 
Estado en el antiguo cuartel en 
vez de venderlo para hacer pisos 
de alto standing lo hiciese desde 
lo público. Ahí se van a construir 
más de ochocientas viviendas a 
un precio de alquiler asequible”. 
Limpieza
    Se ha publicado un informe en 

el que se señala a Palma como 
la quinta ciudad más sucia del 
mundo, ante este cuestiona-
miento el todavía alcalde res-
ponde que siempre se ha dicho 
lo mismo. Sin embargo, afirma 
que “hemos contratado más per-
sonal, más maquinaria para lim-
piar, estamos avanzando positi-
vamente en la recogida de trastos, 
pero aun así somos conscientes 
de que la limpieza debe mejorar, 
ese es otro de mis compromisos 
para la siguiente legislatura”. 

Seguridad ciudadana
  El mandatario municipal 
recuerda que en este cuatrienio se 
han contratado 150 policías más 
debido a que “en anteriores años 
por las leyes de recortes del PP no 
se podía contratar ningún tipo de 
funcionarios”, en esa línea afirmó 
sentirse orgulloso del trabajo de 
la policía de barrio, que media en 
los conflictos de las barriadas e 
interactúan positivamente con las 
entidades para resolver pequeños 
conflictos y garantizar la calidad 
de vida de la ciudadanía”. 

Inmigración 
   Este periódico le preguntó a 
Hila sobre la inconformidad 
generalizada del tejido asociativo 
inmigrante con la poca gestión 
hecha en estos cuatro años desde 
el Ayuntamiento. Varios repre-
sentantes se han quejado de que 
las políticas de integración han 
pasado sin pena ni gloria en esta 
legislatura. “Lo que puedo decir 
es que en estos cuatro años ha 

habido diferentes iniciatvas en 
el área de Justicia Social con el 
cambio de regidores. Como can-
didato socialista me gustaría que 
en el próximo gobierno el PSOE 
llevara el área de inmigración. 
Estoy muy orgulloso de la diver-
sidad de mi ciudad”.
    Dentro de las propuestas que 
destaca para la inmigración 
incluye “la creación de la mesa 
de la interculturalidad para que 
haya un espacio de debate per-
manente”, además, añade “la 
necesidad de crear la figura de 
los mediadores interculturales, 
la recuperación de la feria de las 
culturas, invertir en el apoyo a los 
colectivos de inmigrantes, la carta 
de ciudadanía que facilite tra-
mites, formación e integración”
   Es una gran suerte -según su 
punto de vista- que en Palma 
convivan 170 nacionalidades. 
“para mí no es un problema. La 
inmensa mayoría de las personas 
que vienen a esta parte del medi-
terráneo lo hacen a aportar con 
ganas y nuevas ilusiones”. 
   El Año Nuevo Chino fue una de 
las celebraciones más sonadas a 
comienzos de 2023, la implica-
ción del consistorio palmesano 
fue notoria: “Lo hicimos con todo 
el gusto, el intercambio cultural 
es positivo para la buena convi-
vencia”, para también agregar la 
participación activa del ayunta-
miento en el inicio del mes del 
ramadán y el Día Internacional 
del Inmigrante. 

“Los sin papeles”
    Aunque los ayuntamientos 
no tienen las competencias en 
extranjería, Hila se posiciona 
rotundamente a favor de una 
regularización. “Ahora mismo 
tenemos falta de mano de obra 
en muchos sectores y personas 
que podrían trabajar en la restau-
ración, hostelería, construcción, 
cuidado de personas, incluso de 
administrativos y en la función 
pública”. 
   Para Hila, “las personas no son 
legales o ilegales, eso para mí no 
existe., Cuando una persona vive 
aquí tiene que desarrollar su vida. 
Como alcalde siempre lo he dicho 
en público y en privado, quiero 
que se regularicen a las personas 
que viven en mi ciudad. Es lo 
mejor para la sociedad”. 
   En sus declaraciones a BSF, no 

vaciló arremeter en contra de 
quienes “alimentan  el discurso 
del odio en algunos partidos. Es 
algo muy peligroso que nada 
tiene que ver con la realidad que 
le quieren vender a la opinión 
pública”. 

Pactos 
    En el caso de no obtener 
mayoría absoluta, Hila des-
veló que pactaría nuevamente 
con los partidos con los que ha 
gobernado en estos dos últimos 
periodos. “Eso me ocurre a mí y 
a todos los candidatos que se pre-
sentan, creo que es importante 
seguir avanzando en políticas 
progresistas, me presento para 
gobernar solo, pero si necesito 
pactar lo haré”. 
    Finalmente, el aspirante por 
tercera vez a Cort envió un men-
saje a la ciudadanía sobre la 
importancia de ir a votar. 
   “Es necesario acudir a las urnas, 
o si no decidirán por ti otros, a 
lo mejor no te gusta lo que 
decidan. Creo que los modelos 
son diferentes, uno de ellos que le 
apuesta a la diversidad es positivo 
trayendo consigo oportunidades 
de empleo, vivienda, educación y 
sanidad. El otro modelo apunta 
al enfrentamiento de buenos 
contra malos, donde lo diferente 
molesta. En definitiva, Palma es 
una ciudad abierta al mundo que 
merece seguir avanzando y mejo-
rando en sus calles, infraestruc-
turas, transportes públicos, una 
ciudad más verde y sostenible”.  
  
Vea la entrevista completa 
en el canal de YouTube de 
Baleares Sin Fronteras.

José Hila PSIB-PSOE, candidato a la alcaldía de Palma: 
“Quiero que se regularicen administrativamente 

las personas que viven en mi ciudad. 
Es lo mejor para la sociedad”

Hablamos con el aún alcalde de la capital Balear

José Hila, actual alcalde de Palma y candidato a la reelección en el cargo.
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Candidato a Cort por el PP

Por Juan Pablo Blanco A

Jaime Martínez Llabrés es 
arqu i tec to  de  pro fes ión , 
padre de tres hijos. También 

ha tenido otras responsabilidades 
a nivel polít ico. Recuerda con 
agrado su época de Conseller de 
Turismo, Deportes y Puertos en el 
año 2015. 
    Representa al Partido Popular 
como candidato a la Alcaldía de 
Palma. Este periódico estuvo en 
la sede del PP para dar a conocer 
parte de su programa de gobierno 
que presentará al electorado en 
las elecciones del 28 de mayo. 
Baleares Sin Fronteras:
¿Por qué la gente tiene 
que votar a Jaime Martínez?
Jaime Martínez:  Después de 
ocho años vemos una ciudad 
cada vez más insegura,  más 
sucia, hay peor movilidad, más 
a tascos y  peor  acceso a  la 
vivienda por parte de todos los 
colectivos, creo que es la hora del 
cambio en Palma. 
BSF: ¿Qué propone en materia
de vivienda? 
J.M.: Un plan de vivienda que 
debe tener una acción de choque 
a corto plazo para que sean ase-
quibles en el mercado, pero tam-
bién, en coordinación con la pre-
sidenta regional Marga Prohens, 
se está trabajando en una Ley de 
Vivienda que incorpore nuevas 
figuras, tipologías y acciones a 
corto y medio plazo.
   Proponemos que a esas más de 
30.000 viviendas vacías se les dé 
seguridad jurídica, concretamente 
a sus propietarios, hay que ver 
de qué manera incentivamos la 
reforma de esas viviendas para 
que se puedan poner en el mer-
cado. 
   Otra manera es tener un Plan 
Genera l  de Pa lma,  como se 
merece la ciudad. Lleva ocho 
años el gobierno socialista en 
Cort trabajando en un algo que 
todavía no ha sal ido.  Si  era 
urgente hace ocho años, en estos 
momentos  es  abso lu tamente 
necesario. 
BSF: ¿Qué propone en cuanto 
al plan del alquiler vacacional?
J.M.: Nos tenemos que convertir 
en la capital del mundo del cono-
cimiento turístico. Tenemos que 
poner en valor nuestra historia 
turística, nuestros empresarios, y 
eso iría ligado al distrito digital, al 
distrito de Nou Llevant, cerca del 
Palacio de Congresos, que allí se 

plantea un distrito de innovación, 
de conocimiento turístico.
BSF: En cuanto al alquiler vaca-
cional en las barriadas, ¿cómo 
se puede regular para que no 
entre la competencia desleal?
J.M.: El alquiler vacacional está 
prohibido actualmente, salvo el 
que esté autorizado. Ese alquiler 
vacacional debe tener la calidad 
igual que la otra oferta hotelera 
que existe, por lo tanto, t iene 
que ser un alquiler vacacional de 
garantía, que es lo que se merece 
nuestro destino. Y por otro lado, 
la oferta ilegal, que es la que tam-
bién produce parte de esa falta de 
vivienda o incremento de precios 
de alquiler, la oferta se tiene que 
controlar. 
En esa l ínea debe haber ins-
pecciones y controlarse de una 
manera estricta.
BSF: La limpieza de las calles... 
Se le ha visto muy activo en 
redes sociales con esa temá-
tica. 
J.M.: Lo primero que propongo 
es un plan de choque. Estamos 
en una situación límite. Actual-
mente somos la quinta ciudad 
más sucia de España y Palma 
se merece otra cosa. Se deben 
regar más de dos veces al mes 
las diferentes calles y barrios. Se 
tiene que incrementar el mobi-
liario urbano de EMAYA en cuanto 
a papeleras y barredoras. Y ese 
plan de choque tiene que ir apa-
rejado también con la eliminación 
de coches abandonados, grafitis 
y trastos, es decir, al final no solo 
es la limpieza, sino que tiene que 
haber inspección de aquellas per-
sonas que incumplen la norma-
tiva, por ejemplo, la de animales 
domésticos.
BSF: También se ha mostrado
crítico por la reforma del Paseo 
Marítimo.
J.M.: Lo primero que no se puede 
hacer es engañar a la ciudad. Se 
hizo un proyecto sin transparencia 
porque ha llevado a que cantidad 
de comerciantes y restauradores 
hayan tenido que cerrar  sus 
puertas en estos meses de obras.
   Son unas obras que se han 
planificado mal, se tendrían que 
haber hecho por fases. Por otro 
lado, es una ocasión perdida. El 
Paseo Marítimo de Palma tendría 
que haber sido una oportunidad 
para abrir la ciudad al mar, para 
solucionar el tema de los accesos 
de los cruceros, los accesos al 
Paseo Marítimo, tanto de Porto Pi 
como del Palacio de Congresos y 

resolver el problema de los apar-
camientos.
BSF: También se muestra 
infalible frente a la venta 
ambulante ilegal…
J.M.:  E l  domingo de Pascua 
había más de 50 puestos de 
venta ambulante i legal  en el 
centro de Palma y eso es una 
imagen  t remenda .  S i  noso-
t ros defendemos a l  pequeño 
comercio, no podemos permitir 
que mientras en comercios que 
pagan sus impuestos,  y  que 
tienen regularizado todo, tengan 
esa i legal idad delante de sus 
puertas.
    Eso tiene que bajar, detrás 
de estas ventas ambulantes hay 
mafias. Los vendedores ambu-
lantes son víctimas y por lo tanto, 
nosotros tenemos que rebajar ese 
problema intentando dar solu-
ciones eficaces.
BSF: ¿Qué se puede hacer con 
esta gente? ¿A qué se pueden 
dedicar estas personas?
J.M.:  No nos podemos poner 

una venda en los ojos. En estos 
momentos hay comerciantes que 
en sus locales venden un pro-
ducto y delante tienen a alguien 
que vende ese producto falsifi-
cado de modo ilegal, donde hay 
efectivos de la policía que no 
actúan porque hay instrucciones 
para que no se haga nada.  Hay 
que actuar primero contra las 
mafias, en estos momentos, tanto 
en Palma como en el Govern, 
Consell y en Madrid, que está 
gobernando el mismo partido polí-
tico. Por lo tanto, si hay voluntad 
de solucionar este tema, coordí-
nense ellos cuatro y solucionen 
el tema. Si hay que modificar una 
ley autonómica, se realiza, y si es 
estatal, también se hace. Es un 
tema de voluntad política.
BSF: ¿Cómo ve a Palma en 
este momento en cuanto a 
la inmigración, la convivencia 
y la multiculturalidad?
J.M.: Creo que el alcalde es la 
figura que tiene que defender los 
intereses y los derechos de todos 

los ciudadanos. 
   En el tema de la inmigración, 
creo que en es una suerte que 
en Palma puedan convivir tantas 
nacionalidades, que la multicul-
turalidad esté implantada de la 
manera que está, pero noto que 
faltan cosas que existían hace 
años. 
BSF: Hay muchos inmigrantes 
que están en situación irregular 
administrativamente… 
¿Qué opina de esta situación, 
sin ser competencia de los 
ayuntamientos?
J.M.: En una era digital como 
esta, las tramitaciones, regulari-
zación de una licencia de obras, 
un empadronamiento, o cualquier 
otra gestión, tendrían que ser 
más sencillas y resolverse de un 
modo más ágil y más directo. No 
es una competencia municipal o 
autonómica, pero tendremos que 
ver a nivel estatal cómo se puede 
resolver.
   No sé cuántos miles de per-
sonas están en la situación de no 
poder resolver su regularización 
con contratos de trabajo. Y eso no 
puede ser. Y más en un momento, 
donde, probablemente, según en 
qué sectores económicos, hay 
necesidad de mano de obra.
BSF: Seguridad ciudadana, 
policía local, ¿qué propone?
J.M.:  Somos la quinta ciudad 
más insegura de España. El año 
pasado se incrementaron más de 
un 30% los delitos en la ciudad de 
Palma.
   Eso pasa porque en 20 años, 
hemos reducido los efectivos de 
la policía local, entre otros, en 
300. Hace 20 años había 900 
policías en la calle y hoy hay 600.
   Lo primero que hay que hacer 
es recuperar  esos 300 efec-
tivos para que la ciudad tenga 
la presencia pol icial  y la ins-
pección necesaria. También se 
ha de atajar, en aquellos puntos 
cal ientes, como son la Plaza 
España y el Parque de Las Esta-
ciones, donde hay bandas orga-
nizadas que son las mismas que 
ocupan inmuebles y que, por lo 
tanto, son delincuentes.
  Palma es una ciudad que no se 
puede dar el lujo de reducir sus 
efectivos policiales, la ciudad ha 
crecido en 100.000 habitantes.
   Vea la entrevista com-
pleta en nuestro canal 
de YouTube Baleares 
Sin Fronteras y suscrí-
base.

Jaime Martínez: 
“En 20 años se ha reducido en 300 los efectivos 

policiales y la ciudad ha crecido en 100.000 habitantes”

Juan Pablo Blanco durante la entrevista de BSF a Jaime Martínez / PP
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los inmigrantes? 
L.M.: Sí, en nuestro pro-
grama llevamos propuestas 
concretas de apoyo al tejido 
asociativo, de apoyo a las 
entidades y a los colectivos 
migrantes.  También l le-
vamos esa recuperación de 
la Feria de las Culturas, que 
era un espacio de encuentro 
y de socialización que apos-
taba por la diversidad cul-
tural. 
   Es verdad que los ayun-
tamientos no tienen com-
petencias en materia de 
extranjer ía ,  pero  desde 
nuestra formación política 
hemos trabajado para esa 
reforma de la Ley de Extran-
jería, para un proceso de 
regularización que plan-
teamos de manera extraor-
dinaria después de la pan-
demia para toda la gente 
que había estado trabajando 
durante la misma y que 
no tenía papeles. Esto se 
tumbó, pero también con el 
tiempo fuimos apoyando las 
iniciativas que salían de la 
sociedad civil, como la Ini-
ciativa Legislativa Popular 
por la regularización, que 
ahora mismo está en trami-
tación del Congreso, porque 
se consiguieron 700.000 
firmas, muchas más de las 
necesarias. Entonces creo 
que nuestra línea en ese 
sentido está muy clara. 
BSF: PalmaActiva ha 
sido uno de los proyectos 
estrella. Se hacen muy 
buenos comentarios sobre 
la capacitación, las mejoras 
de cara al mercado laboral 
y sobre todas las ofertas 
que se brindan afuera. ¿Se 
potenciaría teniendo en 
cuenta que ha sido una con-
cejalía que ustedes también 
han manejado en esta legis-
latura? 
L.M.: S í ,  por  supuesto . 
Existe el  mito de que la 
derecha gestiona mejor la 
economía,  pero estamos 
demostrando que nosotos lo 
hacemos mejor.
   Vea la entrevista com-
pleta en nuestro canal 
de YouTube Baleares 
Sin Fronteras y suscrí-
base.

Por Alex Pomar
 y Juan Pablo Blanco

Se  d e f i n e  c o m o  u n a 
vecina del barrio de 
Sant Agustí  de toda 

la vida y se presenta a la 
alcaldía de Palma, repre-
sentando a Unidas Podemos 
con la  intención,  en  e l 
caso de ganar o entrar en 
el gobierno, que Palma sea 
declarada zona tensionada 
para reducir el precio de los 
alquileres, y por eso le pido 
a la gente que vote a Unidas 
Podemos. Nos desplazamos 
hasta la sede del partido 
morado para dialogar con 
ella. 
Baleares Sin Fronteras: 
¿Cuál es la principal 
propuesta para Palma, 
si se puede englobar en 
términos generales? 
Lucía Muñoz:  D e s d e 
Podemos compartimos la 
principal preocupación de 
la ciudadanía, que ahora 
mismo es el problema de 
la vivienda. El acceso a ella 
es cada vez más difícil, los 
precios están desorbitados, 
el mercado del alquiler está 
muy tensionado y, por lo 
tanto, la primera medida 
será pedir que Palma sea 
d e c l a r a d a  z o n a  t e n s i o -
nada para poner un tope al 
precio de los alquileres. Es 
el momento de aplicar la 
Ley de vivienda. Ahora ya 
tenemos herramientas para 
gestionar este problema con 
la nueva Ley de Vivienda y 
también con el Plan General 
de Ordenación Urbanística. 
Y creo que es el momento 
de poner encima de la mesa 
que hay que intervenir el 
mercado de alquiler. 
BSF: ¿Cuál es la fórmula 
para sacar viviendas de 
donde no las hay en este 
momento? 
L.M.:  P l a n t e a m o s  d o s 
l íneas de trabajo,  una a 
corto plazo, que tiene que 
ver con abordar el mercado 
del alquiler. Desde el Ayun-
tamiento, lo que se puede 
hacer ahora con la nueva 
Ley de Vivienda es pedir 
que la comunidad autónoma 
declare toda la ciudad zona 

tensionada y en el Ayunta-
miento elaborar un índice 
que sirva como referencia 
para saber cuál es el precio 
tope que tiene que haber en 
los barrios. Y luego, por otro 
lado, estaría la línea de tra-
bajo más en el medio-largo 
plazo, que es la amplia-
ción del parque público de 
vivienda, y eso básicamente 
pasa  por  construir  más 
viviendas. 
   En el nuevo Plan General 
de Ordenación Urbanís-
tica se prevé una amplia-
c i ó n  d e  h a s t a  1 0 . 0 0 0 
nuevas viviendas sociales. 
E n  s e g u n d o  l u g a r ,  h a y 
que sacar al mercado toda 
la  vivienda pública y  la 
v iv ienda  vac ía  que  hay 
ahora mismo en Palma y 
ponerla a disposición de la 
ciudadanía de manera que 
podamos ampliar esa oferta. 
BSF: ¿Cuál es su propuesta 
en cuanto a la seguridad 
ciudadana?
L.M.: El planteamiento del 
modelo de seguridad que 
tenemos pasa en primer 
lugar por entender que la 
seguridad no es simple-
m e n t e  u n a  c u e s t i ó n  d e 
delincuencia, sino que tam-
bién lo que hay que garan-
t i z a r  s o n  l o s  d e r e c h o s 

sociales de la ciudadanía. 
Y eso pasa también por 
garantizar un trabajo digno, 
vivienda decente para que 
la gente no tenga unos pro-
blemas que le lleven a recu-
rrir a la delincuencia. Hace 
falta trabajar también en 
una ampliación de la plan-
tilla de la policía de barrio 
ya que hay una demanda 
vecinal que pide más pre-
sencia policial. 
BSF: ¿Cuáles son las 
políticas feministas para 
el próximo cuatrienio? 
L.M.: V e n i m o s  d e  u n a 
legislatura en la  que se 
ha avanzado en derechos 
feministas a nivel estatal 
y que ahora tenemos unos 
marcos legales que nos per-
miten, a nivel local, ejecutar 
unas políticas públicas de 
igualdad que nos faciliten 
construir una sociedad más 
feminista en este sentido.    
  Una de nuestras  pro-
puestas es que se cree un 
centro de crisis 24 horas 
que sirva para atender a 
las víctimas de violencias 
sexuales, con el fin de que 
haya acompañamiento y de 
alguna manera, garantizar 
la l ibertad sexual de las 
mujeres. 
   Nos encontramos en una 

comunidad autónoma con 
una tasa de delitos sexuales 
muy alta, y que por lo tanto 
esto tiene que ser una cues-
t ión  fundamenta l ,  debe 
haber un centro de crisis 24 
horas que se contempla en 
la Ley de Libertad Sexual 
aprobada recientemente. 
BSF: ¿Qué le puede usted 
decir o responder a aque-
llos partidos políticos 
que los acusan de tener un 
discurso radical en cuanto 
al  feminismo? 
L.M.: Hay part idos  que 
tienen una guerra abierta 
contra las mujeres y que 
son antifeministas,  que lo 
que practican es una polí-
tica de odio, y que por lo 
tanto, hay que impedir que 
l leguen al  gobierno por 
todos los medios. El ‘par-
tido del odio’ (VOX), ya ha 
anunciado que eliminaría la 
regiduría de Justicia Social, 
Feminismo y LGTBI, que 
por cierto también es la que 
incluye la parte de migra-
ciones, porque no es solo 
una cuestión de anticomu-
nismo, también es algo de 
racismo, de aporofobia, de 
vulneración y de no respeto 
a los derechos humanos.
BSF: ¿Se ha pensado en un 
programa específico para 

Lucia Muñoz: “Tenemos herramientas para 
gestionar el problema de la vivienda con 

el Plan General de Ordenación Urbanística”

Candidata por Unidas Podemos a la alcaldía de Palma

Lucía Muñoz se define como una vecina del barrio de Sant Agustí de toda la vida y se presenta a la alcaldía de Palma, 
representando a Unidas Podemos
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La Secretaria General de la Federación Socialista de Mallorca, presidenta del Consell de Mallorca y candidata
a la reelección, Catalina Cladera ha presentado el programa electoral de los Socialistas de Mallorca con 

“151 medidas de gobierno” entre las que destacan “la construcción de 360 viviendas en Can Domenge, la llegada del SAID 
a Palma y la declaración de la Sierra de Tramuntana como zona de bajas emisiones”.

Moreno, ha anunciado que “gracias a 
la propuesta presentada por Catalina 
Cladera, en Inca podremos hacer el 
Museo del Cómic, en el Casal Metges 
Cifre. Nos convertiremos en la primera 
ciudad de España en tener un museo 
de ese tipo”.
   Andreu Alcover: “La aprobación 
definitiva de la modificación del Plan 
Territorial supone un paso muy impor-
tante por el futuro del urbanismo en 
Mallorca”
   El portavoz del Grupo Socialista 
en el Consell de Mallorca, Andreu 
Alcover ha valorado muy positiva-
mente la aprobación definitiva de la 
modificación del Plan Territorial (PTI) 
en la sesión plenaria que se realizó 
semanas atrás.           
   Alcover ha comentado que “esta 
modificación democratiza el Plan Terri-
torial de Mallorca porque lo hace más 
comprensible para todos y, además, 
minimiza el riesgo de corrupción en 
términos de urbanismo, como históri-
camente hemos vivido esta tierra”.
  Por otra parte, Alcover ha destacado 
que “este Plan Territorial apuesta por la 
lucha contra el climático impulsando la 
implantación de energías renovables”. 

Redacción BSF

C ladera ha presentado un pro-
grama “para volver a presidir 
y gobernar” la institución la 

próxima legislatura a un acto cele-
brado en Marratxí donde ha destacado 
que “son un conjunto de medidas que 
proyectan la ciudadanía de Mallorca 
hacia un futuro con plena capacidad 
para continuar desarrollo” los pro-
yectos de vida de cada uno de los 
ciudadanos y ciudadanas de Mallorca”.
   “Presentamos un proyecto para 
soñar la Mallorca de presente pero 
también la de futuro porque los y las 
socialistas llevamos 8 años garanti-
zando la vida de los mallorquines y 
mallorquinas con el convencimiento de 
que somos el partido que mejor repre-
sentamos a la sociedad mallorquina”, 
ha añadido Catalina Cladera.
   Catalina Cladera ha destacado que 
“el hilo conductor del programa es 
asegurar una hoja de ruta para ase-
gurar a los ciudadanos y ciudadanas 
de Mallorca con el fin de garantizarles 
calidad de vida” porque “los socialistas 
hemos mostrado que podemos ofrecer 
una buena sanidad, conciliación real y 
condiciones de dignidad y progreso”.
   Cladera ha enfatizado en”las com-
petencias de movilidad para continuar 
mejorando el transporte terrestre en 
la isla” y “continuar con la protec-
ción de las personas mediante polí-
ticas de vivienda, de movilidad, cui-
dados, protección de los derechos de 
las mujeres, el colectivo LGTBI y el 
deporte base, entre otros”.

Creación del Espai 
de la Dona
   De la misma manera, Catalina Cla-
dera, ha anunciado la creación del 
Espai Dona en el antiguo edificio de 
Carreteras del Consell, situado en la 
Avenida Gabriel Alomar y Villalonga, 
29 de Palma. 
  Esta propuesta se incluirá en el pro-
grama electoral del Partido Socialista 
con el objetivo de “convenirlo en un 
espacio de referencia en políticas de 
igualdad en Mallorca”.
   En el anuncio, Cladera, ha desta-
cado que “este espacio centralizará 
todos los servicios actuales que ofre-
cemos en términos de igualdad en el 
Consell de Mallorca. También dará 
respuesta habitacional a las mujeres 
víctimas de violencias machistas y en 
riesgo de exclusión social”.
   Cladera ha añadido que “las políticas 
de igualdad han sido y seguirán siendo 

uno de los pilares de las políticas del 
Partido Socialista, por eso crearemos 
este Espai Dona en un edificio his-
tórico, creado en 1926 y que actual-
mente está en desuso”.
   El Consell de Mallorca ha asumido 
las competencias de igualdad, Cla-
dera ha mencionado algunos de los 
avances o proyectos que se han 
hecho esta legislatura en esta materia. 
Proyectos como el Primer Plan de 
Igualdad, el Proyecto de la Mujer 
Emprendedora o el Proyecto Aurora 
que ofrece vivienda a las mujeres víc-
timas de violencias machistas.

Creación del segundo 
bosque público de 
Ciudad y la compra de 
la Finca de Son Quint
    La propuesta de Catalina Cladera 
y José Hila, contempla la adquisición 
de la finca de Son Quint y alcanzar 
un acuerdo para comprar las antiguas 
canteras de Establiments y sa Garri-
gueta Rassa
    El PSIB-PSOE ha anunciado la 
creación del segundo bosque público 
de Ciudad y la compra de la Finca 
de Son Quint, propuesta que han 
anunciado la secretaria general de los 
Socialistas de Mallorca, presidenta 
del Consell de Mallorca y candidata 
a la reelección, Catalina Cladera; y el 
secretario general de la Agrupación 
Socialista de Palma, alcalde de Ciudad 
y candidato a la reelección, Jose Hila.
   Catalina Cladera ha afirmado que 
“la adquisición de estos terrenos será 
para todos los mallorquines y mallor-
quinas y pondremos fin a la incerti-
dumbre y peligros especulativos 
porque es una reivindicación de hace 
muchos años por parte de la ciuda-
danía y los vecindarios de la zona”. 
   Ambos, Cladera e Hila, ha coinci-
dido en que “para hacerlo posible, es 
clavela colaboración y entendimiento 
entre el Consell de Mallorca y el Ayun-
tamiento y debe ser una colaboración 
que ha sido constante durante los 
últimos cuatro años y que los socia-
listas volveremos a hacer posible en 
los próximos cuatro años, nuestra ges-
tión nos avala”.
   La propuesta del PSIB-PSOE con-
templa convertir las grandes fincas 
del Poniente de Palma en un bosque 
público, un gran espacio verde que 
vaya de Burguesa hasta Establiments 
y que empezará con la adquisición de 

la finca de Son Quint. 

Nuevo pabellón 
deportivo en Marratxí 
para dar respuesta a 
las necesidades del 
municipio
 Catalina Cladera, ha anunciado que 
construirán un nuevo pabellón depor-
tivo en Marratxí en colaboración con el 
Ayuntamiento del municipio. Cladera 
ha destacado que “este pabellón ser-
virá para cubrir las necesidades de los 
clubes del municipio”.
   Además, ha anunciado que, en los 
próximos cuatro años, el partido socia-
lista invertirá 20 millones de euros para 
“renovar y mantener las instalaciones 
deportivas municipales, centrados en 
mejorar la eficiencia energética y lumí-
nica”.
    Cladera también ha puesto en valor 
la labor del Consell en los últimos ocho 
años para promocionar el deporte 
base. 
  “El deporte es un gran elemento 
de cohesión social y de creación de 
valores para nuestros niños y jóvenes” 
ha declarado Cladera. 
   Además, ha añadido que “en estos 
ocho años hemos invertido 27 millones 
de euros en renovación de las insta-
laciones deportivas municipales. Sin 
embargo, somos conscientes de que 
queda mucho trabajo por hacer”.
   Por su parte, el alcalde de Marratxí 
y candidato a la reelección, Miquel 
Cabot, ha comentado que “esta legis-
latura, gracias a las inversiones del 
Consell de Mallorca, hemos renovado 
muchas instalaciones deportivas del 
municipio.  
   Veinte millones de euros en un plan 
de renovación y mejora de infraes-
tructuras culturales municipales para 
mejorar los espacios culturales de 
Mallorca.

 Se desarrollará un plan de acción y 
mejor de infraestructuras municipales. 
Cladera ha declarado que este plan 
“dotará a los ayuntamientos de los 
equipamientos que deben garantizar 
el acceso a la cultura del conjunto de 
la ciudadanía”.
   Además, Cladera ha comentado 
que “en la próxima legislatura vamos 
a invertir 20 millones de euros para 
reformar, mantener y mejorar las 
instalaciones municipales culturales 
como teatros, museos, salas de actos 
y exposiciones, etcétera. Esto servirá 
para dar respuesta a una demanda 
que nos hacen muchos Ayuntamientos 
de Mallorca”.
   Por último, ha concluido que “esta 
legislatura, a pesar de la pandemia, 
no hemos dejado de apostar por la 
cultura, hemos puesto en marcha 
infraestructuras culturales como el 
centro Internacional de fotografía Toni 
Catany en Llucmajor, la Casa Blai 
Bonet en Santanyí, el nuevo museo 
y centro de investigación de Son For-
ners (Montuïri) y el Museo del Puig de 
Sa Morisca (Calvià)”.
  Por su parte, el alcalde de Inca y 
candidato a la reelección, Virgilio 

Los Socialistas de Mallorca presentan 
su programa electoral con “151 medidas de gobierno”

28M

La presidenta del Consell de Mallorca y candidata a la reelección, 
Catalina Cladera, ha anunciado que este plan dotará a los ayunta-
mientos de equipamientos que han de garantizar el acceso a la cul-
tura de parte de la ciudadanía.

Catalina Cladera, candidata a la 
reelección del Consell de Mallorca 
presentado su programa electoral 

Los socialistas a la cabeza de Cladera. han anunciado la 
creación de l’Espai Dona a l’antic edifici de Carreteres del 
Consell
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  Hay barriadas -comenta- en el que 
la interculturalidad está a la orden del 
día. “La diversidad es riqueza, y en 
esa línea, a nadie se le puede dife-
renciar entre ciudadanos de primera y 
segunda”. 
Participación ciudadana
   “Con Ciudadanos la participación 
ciudadana será una realidad, por ello 
nos comprometemos a recuperar 
los Presupuestos Participativos y a 
devolver a los vecinos de Palma su 
participación activa en el Consejo 
Social de la Ciudad”., expone la candi-
data de Ciudadanos,
    En este sentido, Pomar ha lamen-
tado que “el Tripartito de ‘Cort’ pro-
metiese, cuando ascendió al poder 
en 2015, recuperar la Participación 
Ciudadana y no haya demostrado 
ningún interés en todos estos años”. 
”El fracaso de los Presupuestos Parti-
cipativos es un buen ejemplo, una idea 
bien planteada y mal ejecutada”, ha 
afirmado. “Deberían servir para hacer 
partícipes a los palmesanos de un pro-
yecto común para Palma, y también 
dar respuesta a las carencias de los 
barrios”.

Por Juan Pablo Blanco A

Para Eva Pomar, candidata de 
Ciudadanos a la alcaldía de 
Palma, la economía es el bas-

tión de una sociedad. Por ello, no duda 
en señalar que en el caso de gobernar 
o formar parte del llavero de partidos 
políticos que entren al ayuntamiento, 
no dudaría en proponer la creación de 
la regiduría del emprendimiento. 
  Y es que a su criterio se debe reac-
tivar el comercio local, incentivando 
el trabajo de los autónomos y poten-
ciando el producto local. No concibe 
que las galerías de la Plaza Mayor 
estén en un estado de abandono 
absoluto. “Está en un punto neurál-
gico de la ciudad, presenta una 
pésima imagen para los residentes 
y los turistas”, dice. Es además, un 
punto que une la parte baja y alta de la 
ciudad, por lo que “resulta lamentable 
el estado degradante que presenta 
contagiando de paso a los demás 
comercios de alrededor. Las escaleras 
eléctricas no funcionan y da miedo 
salir o entrar al parking”. 
   En esa línea, añade que es nece-
sario reactivar cuanto antes estas 
galerías y devolverle la alegría 
mediante reformas que permitan reac-
tivar los comercios. Sin duda, sería 
una de las primeros proyectos a los 
que le daría forma en el ayuntamiento 
palmesano. 

Limpieza y transporte
    Dentro de su programa de gobierno, 
la ex directora del departamento eco-
nómico, financiero y de Gestión de 
Projecte Home, también pone como 
punto fundamental crear unas bri-
gadas de limpieza express. “No 
puede ser que la ciudadanía tenga 
que esperar varios días para que les 
recojan sus trastos”, para también 
referirse al mal estado de algunos con-
tenedores y papeleras en diferentes 
barriadas que están en estado de 
deterioro. 
    De la misma manera, dentro de 

su carta de intenciones del programa 
electoral apunta a la eliminación de 
los grafitis en el menor tiempo posible, 
además de comprometerse a inves-
tigar y perseguir a quienes causen 
desperfectos en la propiedad privada y 
en el mobiliario urbano. 
   En materia de transporte, la can-
didata del partido naranja cree que 
en estos momentos hay un total des-
control con los patinetes y peatones. 
Específicamente, según ella, por el 
desorden que existe. “No se puede 
permitir que los usuarios de los pati-
netes no respeten las señalizaciones 
y se tomen las zonas peatonales como 
autopistas”, y en esa línea, propone 
la figura de cien agentes de movilidad 
que controlen este tipo de incidencias, 
cuyo fin sea respetar el derecho de los 
peatones. 
    Para la candidata a Cort, Palma 
debe ser una ciudad de movilidad 
sostenible en la que se deben aplicar 
medidas urgentes para proteger a los 
ciclistas y peatones. Por ejemplo, es 
necesario que haya una iluminación 
en condiciones seguras de los carriles 
bici, que deben tener mejores señali-

zaciones. 
   Otra de las soluciones pasa por 
potenciar un transporte público eficaz. 
Autobuses eléctricos con líneas 
de mayor frecuencia que ofrezcan 
mejores alternativas de desplaza-
miento a la ciudadanía. 
    Respecto a las últimas medidas 
de  gratuidad del transporte público 
dice que “al final lo pagamos todos 
con nuestros impuestos. Esto proviene 
de unas subvenciones a la EMT”, en 
cambio su propuesta consiste en tener 
en cuenta a la gente joven con una 
serie de incentivos que use el trasporte 
a partir del 31 de diciembre. 
Inmigración
   Siendo Palma una ciudad donde 
conviven más de 170 nacionalidades, 
Eva Pomar considera que en esta 
legislatura se han puesto en marcha 
pocas iniciativas que apunten a la inte-
gración y cohesión social. Para ella 
también la falta de esta cohesión va de 
la mano con la imposición del catalán 
a la gente de afuera, que sin duda, 
en muchas ocasiones constituye un 
impedimento a la hora de encontrar 
trabajos. 

La degradación de este punto estratégico de Palma forma parte de sus preocupaciones 
en el programa de gobierno que presenta al electorado

Eva Pomar se compromete a recuperar la actividad 
económica de las Galerías de la Plaza Mayor

Candidata de Ciudadanos a la alcaldía de Palma

Eva Pomar, candidata de Ciudadanos 
a la alcaldía de Palma.
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transferido a las comunidades 
autónomas, deben ser una com-
petencia del Estado. En estos 
momentos tenemos 17 sistemas 
educativos distintos. Esto per-
judica al sistema y ahí están los 
resultados.    
  En Baleares superamos el 18% 
de abandono y fracaso escolar en 
un sistema en el que que gracias 
al PP y el PSOE, prescinde del 
esfuerzo y conocimiento por no 
querer buscar la excelencia.   
   Tenemos un sistema educativo 
que pretende adoctrinar ideo-
lógica y políticamente con sis-
temas separatistas y catalanistas. 
Tenemos un sistema en el que se 
tiene prohibido educar a un niño 
en la lengua oficial del Estado, el 
español. Eso jamás lo he visto en 
otro país del mundo. 
BSF: ¿Qué políticas 
aplicaría en materia de 
seguridad ciudadana?
J.C: Baleares lidera la tasa de cri-
minalidad de toda España ligada 
a la inmigración ilegal. Tenemos 
carencia de policías y guardias 
civiles más que en cualquier otra 
parte del país. Daremos instruc-
ciones claras para acabar con el 
crimen, especialmente con la 
inmigración ilegal que está 
muy vinculada a la inseguridad. 
BSF: En este caso, permí-
tame decirle que conozco 
a una inmensa mayoría 
de personas sin papeles, o 
irregulares que no tienen 
necesidad de delinquir. 
J.C: Si toda la inmigración ilegal 
fuera delincuente usted y yo no 
estaríamos aquí. 
BSF: Entonces me está 
dando la razón…
J.C: No le doy la razón, tenemos 
inmigración masiva ilegal vincu-
lada a la inseguridad. Ahí están 
los datos del Ministerio del Inte-
rior y sindicatos policiales en los 
que nos dicen que el 80% de los 
robos con agresión producidos en 
la Playa de Palma están protago-
nizados por argelinos ilegales. El 
46% de las agresiones sexuales 
está cometida por el 2,4% de la 
población africana. 
Vea la entrevista completa 
en nuestro canal de You-
Tube Baleares Sin Fron-
teras e inscríbase.

Redacción BSF

BSF: Este periódico 
es de temática migra-
toria. ¿Cómo describe 

la posición de Vox aunque 
las autonomías no tengan 
competencias en extran-
jería?
J.C: No tenemos las competen-
cias, gracias a Dios, le corres-
ponde al Estado, evidentemente a 
nivel nacional estamos en contra 
de la inmigración ilegal descon-
trolada que estamos sufriendo 
en Baleares. Debemos reducir 
las políticas del efecto llamada. 
Cuando vemos que la señora 
Armengol anuncia que aquí 
venga todo el mundo sin ningún 
problema para darles todo tipo 
de ayudas nos parece peligroso e 
injusto. 
   No se puede decirle a la gente 
de Argelia que venga porque hay 
sitio para todos. No se puede 
recibir aquí a toda África. Precisa-
mente hoy –día de la entrevista- 
estábamos por la zona de Pere 
Garau y Son Gotleu donde está la 
proliferación de guetos, además 
la inmigración ilegal está expul-
sando a los vecinos ante la impo-
sibilidad de convivir con per-
sonas que han venido de zonas 
delincuenciales.  Que se abran las 
puertas a la inmigración ilegal, 
también es injusto para aquellos 
inmigrantes legales que están 
cumpliendo con su papeleo y 
están trabajando. 
BSF: Ustedes critican los 
procedimientos seguidos 
con la gente que llega 
en patera a las costas de 
Baleares… ¿Cómo des-
criben la situación?
J.C: Nada más llegar esta gente 
en las pateras de forma masiva 
de Argelia recibe ropas de pri-
meras marcas. La segunda 
ayuda es a través de la Cruz 
Roja, dinero en metálico, canti-
dades que van incluso hasta los 
800 euros. La tercera es que si 
a estos señores no se les paga 
el billete de Balearia para irse a 
un Centro de Internamiento de 
Extranjeros- (CIE) de Valencia o 
Barcelona se quedan aquí porque 
a las 24 horas quedan libres en 

la calle, es una auténtica barba-
ridad. Los que permanecen en las 
Islas se pueden empadronar en 
cualquier municipio, donde les 
dan las ayudas a través de vales 
de comidas. Le reitero que este 
procedimiento me parece injusto 
porque a quien hay que darle esto 
es al español o al inmigrante que 
está nacionalizado, que necesita 
en algún momento de su vida 
este tipo de ayuda. 
BSF: También critican que 
la sanidad pública atienda 
a la gente sin papeles….
J.C: En un gobierno de Vox se 
acabará la inmigración ilegal. En 
consecuencia este tipo de pro-
blemas no se van a presentar.    
  Tenemos que procurar que las 
personas que vengan de afuera lo 
hagan para trabajar con un con-
trato formalizado. Deben estar 
de acuerdo con nuestras normas 
de convivencia, respetar nuestra 
democracia y derechos. Quienes 
estén en situación de legalidad 
deben utilizar la sanidad pública. 
Lo que no se debe permitir 
es que la inmigración ilegal la 
colapse. Con estas políticas le 
estamos enviando un mensaje al 
inmigrante ilegal, `tu tranquilo, 
empadrónate, trabaja en el mer-
cado negro que al tercer año no 
tendrás ningún problema´. Ese 
es otro efecto llamada que debe 
cambiarse. 
BSF: ¿Pero usted es cons-
ciente de que hay cente-
nares de inmigrantes que 
se quieran regularizar 
pero no pueden por el 
colapso de la oficina de 
extranjería de Palma?
J.C: Por supuesto, hemos ido 
a manifestarnos a la oficina de 
extranjería con la plataforma 
Insularidad Digna. No debemos 
estar fomentado el surgimiento 
de la economía sumergida donde 
no hay derechos laborales. Todo 
lo que tiene que ver con la admi-
nistración del Estado ofrece un 
peor servicio. El gobierno de Sán-
chez y Armengol está procurando 
que los funcionarios del Estado 
vivan en un unas condiciones 
precarias.  Me refiero a unos sala-
rios iguales a los de la península 
pero con unos costes de carestía 
de Baleares que no les da ni para 

pagar un alquiler. 
BSF: Ustedes lanzan men-
sajes de expulsar a la gente 
sin papeles, pero con la ley 
en la mano de la Directiva 
Europea esto no se puede 
hacer. ¿Qué puede decir 
al respecto?
J.C: Hemos dejado nuestra pos-
tura en el Parlamento Europeo 
respecto a las políticas que favo-
recen a la inmigración ilegal. 
  Queremos alcanzar mayorías 
para reformar este tipo de direc-
tivas europeas y la legislación 
nacional. Nosotros queremos 
hacer las políticas de Giorgia  
Meloni en Italia. En esa línea 
debo decir que tenemos enormes 
problemas de convivencia con 
la población islámica a la que 
se le permite hacer todo lo que 
quiera,pisoteando los derechos 
de las mujeres, de los gays y les-
bianas. 
BSF: Su rotunda inten-
ción de expulsión no tiene 
marcha atrás con la gente 
que viene de África en 
pateras, no tanto así como 
los que vienen de regímenes 
de Venezuela a los que 
usted denomina castro-
chavismo. Pero con la ley 
en la mano, ambos esta-
rían en la misma posición 
migratoria. ¿Entiendo que 
expulsaría a unos sí 
y a otros no?...
J.C: Usted tiene que distinguir 
si el que viene de Venezuela lo 
hace en condición de refugiado 
pidiendo asilo político porque 
está siendo perseguido por el 

narco dictador Maduro. Ninguno 
de los dos deben entrar a España.     
  ¿Dónde está la diferencia del 
inmigrante musulmán al hispa-
noamericano?. No se puede dejar 
entrar a gente que quiere acabar 
con nuestro sistema como ocurre 
en Bélgica, Francia y Holanda.  
   No es lo mismo el hispanoame-
ricano, con los que somos her-
manos de cultura, a los musul-
manes, que solo quieren saber de 
su religión y no respetar nuestra 
cultura y vienen a imponerle lo 
de ellos.    
     Si vienes a un país te debes 
acomodar a las costumbres del 
mismo a donde vayas. 
BSF: Pero conozco muchas 
familias musulmanas, 
la inmensa mayoría que 
vienen a trabajar y se 
adaptan a la cultura
de acogida…
J.C: Estoy hablando de aque-
llos que no están de acuerdo con 
nuestras normas de convivencia. 
Me refiero a aquellos de esos 
barrios que hemos visitado y no 
están de acuerdo con nuestra cul-
tura, tradiciones y costumbres.   
   No solo no están de acuerdo 
sino que quieren acabar con ellas.   
   ¿Usted me dice que hay musul-
manes que se adaptan a nuestra 
cultura?, pues me parece feno-
menal. 
BSF: Cambiando de tema. 
Ha criticado el modelo 
educativo del actual 
Govern. ¿Cuál es el que 
usted propone?
J.C: Las competencias de edu-
cación nunca debieron haberse 

Jorge Campos: 
“La inmigración ilegal está muy vinculada 

a la inseguridad ciudadana” 
Es Diputado y Portavoz de Vox en Baleares. 

Actualmente es candidato a la presidencia del Govern balear. Este periódico estuvo en la sede 
de este partido en Palma para abordar temas que plantea en sus propuestas de gobierno, 

entre los que destaca su empeño por hacerle frente a la “inmigración ilegal”.

Candidato de Vox a la presidencia del Govern balear

Jorge Campos, candidato de VOX a la presidencia del Govern balear, entrevis-
tado por Juan Pablo Blanco A.
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tración estar a su lado para que 
puedan desarrollar la mejor vida 
posible.
   Vea la entrevista completa 
en el canal YouTube de BSF 
e inscríbase.

Por Juan Pablo Blanco A

Baleares Sin Fronteras: 
¿Cuál es la propuesta 
estrella de Unidas 

Podemos de cara al Govern 
balear?
Antònia Jover: Ahora que 
tenemos la primera Ley de 
Vivienda de la historia de España, 
ya tenemos las herramientas para 
poder desplegarla en Baleares.     
Lo primero que vamos a hacer 
va a ser desplegar hasta la última 
coma de esta Ley e impulsaremos 
otras medidas complementarias 
en materia de vivienda como 
la creación de una inmobiliaria 
pública, poner tope a los precios 
del alquiler, limitar la compra de 
vivienda a no residentes o poner 
un impuesto a las viviendas 
vacías.
BSF: ¿Cuál es su propuesta 
para mejorar el acceso a 
la vivienda en Baleares?
A.J: Sabemos que no existe una 
solución mágica al problema 
del acceso a la vivienda, pero sí 
sabemos que existen medidas 
que pueden ayudar a mitigar 
ese problema, que es el gran 
problema al que se enfrentan 
los ciudadanos y ciudadanas 
de Baleares. Por ello, creemos 
esencial crear esa inmobiliaria 
pública, crear un impuesto a las 
viviendas vacías, declarar zona 
tensionada a toda Baleares y 
rebajar de 10 a 5 viviendas para 
ser considerado como gran 
tenedor.
BSF: Se les tilda desde 
otros partidos de 
intervencionistas a 
la propiedad privada.
¿Qué responden?
A.J: El acceso a la vivienda es un 
derecho. No podemos ponernos 
de perfil ante aquellos que tratan 
este derecho como un bien de 
mercado. Se trata del interés 
general. El acceso a la vivienda 
debe ser blindado por las insti-
tuciones. Debemos ser capaces 
de garantizar techo a la gente, no 
nos podemos permitir que eso 
quede en las manos de fondos 
buitre, bancos o fondos de inver-
sión, cuyo único objetivo es el 
lucro. Ante esto, nos gustaría 
poner el ejemplo de la excepción 
ibérica en materia energética.    
   Gracias a la intervención de las 
instituciones se ha logrado una 
excepción que nos ha permitido 
bajar el precio de la luz. Ese es el 

camino.
BSF: Ustedes han gober-
nado en esta legislatura. 
¿Qué avances harían 
en sanidad?
A.J: Es necesario aumentar el 
tiempo de consulta de cada 
paciente en atención primaria y 
eso pasó por seguir aumentando 
las ratios. Por ello, hay que pasar 
de los 7 minutos actuales a 9 de 
media. El paciente tiene que estar 
en el centro de las políticas sani-
tarias. Por otra parte, es necesario 
aumentar el número de enfer-
meros y enfermeras en la sanidad 
pública hasta lograr la media 
española así como el número de 
pediatras
   Queremos mejorar la coordina-
ción entre la atención primaria y 
la atención hospitalaria, así como 
entre la atención sanitaria y la de 
carácter social.   
   También, en nuestra forma-
ción estamos haciendo mucho 
hincapié en la necesidad de 
aumentar los recursos para 
mejorar los servicios de salud 
mental en la sanidad pública, 
especialmente en atención a 
niños y jóvenes. La salud mental 
debe ponerse en el centro de la 
próxima Conselleria de Salut.
BSF: ¿Qué proponen 
en materia de transportes?
A.J: La gratuidad del transporte 
público ha supuesto una revo-
lución en nuestras Islas. Así lo 
demuestran las cifras de usuarios 
de nuestro transporte público. 
¿Qué quiere decir esto? Que 
cuando la administración apuesta 
por el transporte público, la ciu-
dadanía responde. Por eso lo 
queremos dejar así, queremos la 
gratuidad del transporte público 
para siempre. También que-
remos aumentar las frecuencias y 
la oferta que ya tenemos. 
BSF: ¿Qué posición tiene 
Unidas Podemos respecto 
al turismo de masas? 
¿Qué cambios harían?
A.J: Somos una formación que 
apuesta abiertamente por los 
límites al turismo y por avanzar 
hacia un decrecimiento. Y no lo 
decimos nosotras, lo dicen los 
científicos y cada vez hay más 
voces dentro del propio sector 
turístico que comparten ese 
diagnóstico. Somos un territorio 
limitado con recursos finitos. Un 
territorio que ahora, además, se 
ve afectado por la crisis climática. 
Por ello, estableceremos un techo 

máximo de plazas hoteleras y de 
alquiler vacacional diferenciado 
por zonas. También pediremos 
la cogestión de aeropuertos y 
puertos para ir hacia ese pro-
ceso de decrecimiento turístico y 
poder controlar el flujo. 
BSF: Nos gustaría que 
nos describiera su punto 
de vista sobre la situación 
migratoria en Baleares 
A.J: La prioridad debe ser 
ofrecer condiciones dignas a las 
personas migradas. Las políticas 

que afectan a la gente de aquí 
también lo hacen con las per-
sonas migrantes, que normal-
mente tienen un mayor riesgo 
de pobreza o otro tipo de exclu-
siones. Es deber de la adminis-

Antònia Jover: “La gratuidad del transporte público 
ha supuesto una revolución en nuestras Islas”

Este periódico entabló diálogo con la dirigente podemita 
balear que tiene confianza en los resultados de las elecciones 

Candidata de Unidas Podemos al Govern balear
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Julio César Lalama, cónsul de 
Ecuador en Baleares.

en el Parlamento al Gobierno de 
España que se recupere lo que es 
la dotación que dan las comuni-
dades autónomas en el plan de 
acogida, integración, convivencia 
y refuerzo educativo.
BSF: Otros candidatos 
y candidatas dicen que 
la inmigración aquí está 
normalizada, que no se 
necesita ningún tipo de 
programas de atención, 
ningún tipo de cuestiones 
especiales para atender a 
los inmigrantes. ¿Está de 
acuerdo?
JMG: El gobierno del Pacto de 
Progreso eliminó la Conselleria 
de Inmigración y Cooperación, 
suprimió la Dirección General de 
Inmigración, suspendió el Plan 
de acogida e integración a las 
personas migradas, por lo tanto, 
dejó en una situación de vulnera-
bilidad a merced de las políticas 
sociales a esas personas que no 
tenían igualdad de oportunidades 
frente al resto de ciudadanos 
españoles en ese momento. Es 
decir, ni los que estaban en situa-
ción regular o irregular. 

Las políticas de acogida e inte-
gración se quedaron en un nego-
ciado residual en la Conselleria de 
Fina Santiago. Es una demanda 
del colectivo asociativo para que 
haya una atención a esa diver-
sidad y esa interculturalidad. Y 
es que se siguen produciendo la 
“guetización”, de las segundas y 
terceras generaciones, que dicho 
sea, tienen un fracaso escolar más 
elevado.

Vea la entrevista com-
pleta en nuestro canal de 
YouTube de Baleares Sin 
Fronteras e inscríbase. 

Por Juan Pablo Blanco 
y Alex Pomar 

Baleares Sin Fronteras: 
¿Cuál es la propuesta 
estrella de cara a la 

ciudadanía  de Baleares? 
Patricia Guasp: Somos muy 
conscientes de los grandes pro-
blemas que tiene Baleares, que 
ahora mismo son la vivienda y la 
movilidad; dos problemas cre-
cientes que este pacto de retro-
ceso de Armengol y sus socios no 
han sabido gestionar. 

En definitiva, no han dado 
soluciones reales a los ciuda-
danos. Para nosotros hay dos ejes 
fundamentales: las familias y los 
emprendedores, que han sido los 
grandes olvidados de este pacto y 
también del Gobierno de España 
con las nuevas cuotas de autó-
nomos que están ahogando cada 
vez más a los pequeños empren-
dedores, familias de clase media, 
que cada vez están más expri-
midas, y a las que debemos pro-
teger más. 
BSF: Se aproxima el 
verano, ¿cuál es la pro-
puesta de Ciudadanos 
en cuanto a la situación 
de la vivienda? 
PG: Queremos huir de esas 
medidas intervencionistas de 
Podemos, políticas que limitan 
los precios del alquiler que hemos 
visto en ciudades como Berlín o 
Barcelona que no funcionan. 

Tenemos un plan de choque 
con treinta acciones para favo-
recer el alquiler, la compra y la 
vivienda de protección oficial 
o social. No hay una medida 
estrella que lo pueda cambiar 
todo. Queremos que los ayunta-
mientos liberen suelo para que se 
construya vivienda social y sea de 
promoción pública como privada. 

Es importante que haya 
una reserva para los colectivos 
jóvenes de hasta 35 años, tam-
bién para los que se separan y los 
que tienen alguna discapacidad. 
y, sobre todo, que haya vivienda 
social para alquiler y no sólo para 
compra.

En cuanto a la compra que-
remos eliminar el impuesto de 
transmisiones patrimoniales para 

los jóvenes de hasta 35 años, pero 
no pondremos un límite máximo 
a su precio de 270.000 euros, 
porque no hay vivienda en Palma 
o en Ibiza por ese precio. 

Eliminaremos este impuesto, 
que está en torno a los 50.000 
euros, lo cual sumado a los gastos 
bancarios hace imposible para un 
joven comprar la vivienda y que-
remos préstamos también para 
los jóvenes. 

En cuanto al alquiler, es verdad 
que hay propiedad vacía, pero no 
vamos por la vía de la expropia-
ción como pide Podemos, porque 
no está funcionando, -creo que 
han expropiado 25 pisos en todo 
Baleares durante estos años con 
esta medida que no sirve absolu-
tamente para nada-. 
BSF: Hablaba de poner 
incentivos fiscales… ¿En 
qué consiste la iniciativa?
PG: Efectivamente, vamos a 
poner incentivos fiscales, por 
ejemplo,  deducción de hasta 
el 85% si un propietario alquila 
a jóvenes de 35 años, e incluso 
del 95%, si pone su inmueble en 
un programa de vivienda social, 
concretamente con unas deduc-
ciones muy potentes para que a 
los propietarios les salga a cuenta 
alquilar y no acudan a la vivienda 
vacacional o a la venta. 
BSF: ¿Qué propone para 
paliar el déficit de sanita-
rios profesionales?
PG: La situación es muy crítica 
en Mallorca, en Ibiza y Formen-
tera. Actualmemente tenemos 
un déficit de cuatrocientos espe-
cialistas: pediatras, cardiólogos, 
oncólogos en Ibiza, pero tam-
bién faltan médicos de familia 
en los PAC. Esto se traduce en 
la dificultad que tienen nues-
tros mayores, abuelos, padres, 
incluso los que tenemos hijos de 
ir al pediatra, no hay especialistas 
ahora mismo. Aquí en Baleares 
lo que tenemos que poner en 
marcha es un plan de captación y 
fidelización de profesionales sani-
tarios con mejores condiciones, 
pero sobre todo, actualizando el 
plus de insularidad. 
BSF: Todos los partidos 
hablan de plus de insula-
ridad, pero la gente se
sigue yendo, no solamente 
sanitarios, sino los cuerpos 

de Seguridad del Estado. 
¿Qué opina de esto?
PG: Actualmente el plus de insu-
laridad en Baleares es de 97 euros 
el máximo, pero la horquilla 
oscila entre 50 y 97, mientras que  
en Canarias, por ejemplo, es de 
300 euros y en Ceuta y Melilla de 
600, con lo cual hay un agravio 
comparativo enorme que afecta a 
Baleares. Además, hay que tener 
en cuenta que el coste de vida en 
las islas es altísimo, ahora mismo 
la cesta de la compra y la vivienda 
son las más caras de toda España. 

El plus de insularidad lleva sin 
actualizarse desde 2006; han 
pasado Rajoy, Zapatero, Pedro 
Sánchez y ni el Partido Socia-
lista ni el Partido Popular lo han 
actualizado, así que tiene que 
llegar Ciudadanos para que sea 
una realidad.  
BSF: Falta mano de obra, 
muchos de ellos podrían 
trabajar si la oficina de 
extranjería resolvería con 
rapidez los expedientes.   
     A tenor de su experiencia, 
Juan Manuel Gómez, 
aunque no sea competencia 
del  Govern balear ni del 
Parlamento, ¿qué opina de 
esta difícil realidad?
Juan Manuel Gómez: 
Siempre he considerado, y el par-
tido ha asumido, un concepto de 
ciudadanía y de residentes que 
garantice la igualdad de oportu-
nidades, pero a la vez el cumpli-
miento de las obligaciones. He 
denunciado ante el Gobierno de 
España la falta de recursos en la 
comunidad autónoma, en la ofi-
cina de extranjería; es evidente 
la falta de mediadores socio-
culturales y dinamizadores de la 
interculturalidad, lo que está pro-

duciendo que no puedan cumplir 
con sus obligaciones.

 El propio gobierno está impi-
diendo el ejercicio de las obliga-
ciones que exige la ley. Nosotros 
asistimos a la reunión con la 
plataforma reunida por un caso 
específico, que era la confrmada 
por los afectados de la situación 
de la oficina de extranjería, que 
lleva a que muchos empresa-
rios, españoles o extranjeros en 
Baleares no puedan contratar por 
la lentitud de la administración. 
BSF: ¿Esto quiere decir que 
la propia administración 
está contribuyendo a que 
haya una irregularidad 
sobrevenida? 
JMG: Tal cual, de hecho, el 
periódico de Ibiza el otro día 
denunciaba el caso de una traba-
jadora que está en situación de 
irregularidad sobrevenida porque 
su permiso de trabajo ha cadu-
cado y el propio empresario no 
puede hacer nada por una cues-
tión de acceder a la cita y a la tra-
mitación de la cita de extranjería. 

Desde 2005, nuestro partido 
lleva en el programa electoral, 
anunciado en eslóganes, en el 
programa electoral de 2015, el 
Plan de Acogida e Integración de 
las Personas Migradas. Creemos 
en la igualdad de oportunidades 
que la ciudadanía necesita y en 
una atención específica a la diver-
sidad de necesidades de esas 
más de 170 nacionalidades que 
residen en Baleares. 

Aunque creemos que no nece-
sitamos tener competencias en 
materia de extranjería, ya que 
la Administración General del 
Estado tiene la formación, com-
petencia y experiencia en estos 
temas, hemos venido exigiendo 

Entrevista a Patricia Guasp y Juan Manuel Gómez

“Creemos en la igualdad de oportunidades 
con una atención específica a la diversidad de necesidades 

de esas más de 120 nacionalidades que residen en Baleares”
Patricia Guasp, es portavoz de Ciudadanos a nivel nacional y candidata por este partido a la presidencia

de la Comunidad Autónoma del Govern balear. Juan Manuel Gómez, es número dos al parlamento Balear y 
al Ayuntamiento de Palma. Baleares Sin Fronteras dialogó en una entrevista a dos bandas 

en vista de la amplia trayectoria de Gómez en políticas migratorias.

Patricia Guasp y Juan Manuel Gómez durante la entrevista con Juan Pablo Blanco  y Álex Pomar, de BSF.
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la energía desde un punto de vista 
más social sobre los  intereses de 
las grandes corporaciones econó-
micas”. 

Respecto a la pandemia y las 
enseñanzas que nos ha dejado 
se muestra decepcionado: “espe-
raba que saliéramos mejor y más 
aprendidos de la pandemia, pero 
tengo que decir que he rebajado 
mis expectativas refiriéndome 
directamente a  las opciones polí-
ticas que nos acompañan, en el 
Parlament”

Inmigración
Sobre la Baleares multicul-

tural que nos presenta el espectro 
poblacional se cita como ejemplo:  
“Soy alcalde y nací en un pueblo 
como Deià en el que ahora 
mismo el 40% de sus habitantes 
no ha nacido en el Estado español 
y provienen de muchos sitios del 
mundo.

Cada uno aporta su lengua, 
cultura, y forma de vivir, incluso 
sus diferentes religiones. Y creo 
que eso es una riqueza para que 
las sociedades sean más ricas y 
fuertes”.

Vea la entrevista com-
pleta en nuestro canal de 
YouTube de Baleares Sin 
Fronteras e inscríbase. 

Por Juan Pablo Blanco A. 

El candidato al Govern balear 
de origen navarro, Lluis 
Apesteguia lo tiene claro 

sobre las políticas de turismo a 
seguir. Este periódico estuvo 
en la sede del partido naciona-
lista recogiendo declaraciones 
sobre sus principales puntos de 
gobierno en el caso que llegué al 
Consolat del Mar después del 28 
de mayo.  

“Apostamos por el decre-
cimiento turístico, es decir, 
creemos que el turismo tiene que 
perder peso dentro del global de 
la economía de las Islas Baleares 
en dos sentidos.  Necesitamos a 
la par de crecer turísticamente, 
diversificar nuestra economía o 
potenciar otros sectores econó-
micos que son también intere-
santes, porque una cosa que 
nos ha demostrado la crisis es 
que el monocultivo turístico es 
muy débil y que cualquier vaivén 
externo nos puede hacer peligrar 
nuestro modelo de bienestar”. 

 Por otra parte, el candidato a 
esta autonomía añade que una 
de las cosas que le manifiestan los 
turistas es que cada vez la expe-
riencia es peor, en parte a la sen-
sación de masificación, de satu-
ración y de la pérdida de autenti-
cidad de la visita turística. 

Por lo tanto, prosigue - “propo-
nemos decrecer turísticamente 
y decimos exactamente cómo lo 
haremos. Aumentaremos el 60% 
del impuesto turístico y con la 
recaudación que logremos -unos 
240 mil millones anuales-  la 
mitad la destinaremos a comprar 
las plazas turísticas obsoletas, que 
son aquellas que ahora mismo 
no se podrían abrir debido a que 
no cumplen los estándares de 
calidad que requieren las leyes 
actuales, y por lo tanto, no nos 
permiten ofrecer un producto de 
calidad como destino turístico”. 

Además de esto, Apesteguia 

expone que la otra mitad de la 
recaudación del impuesto turís-
tico, 120 millones, se van a poten-
ciar a otros sectores económicos 
que interesan para diversificar 
la economía con el fin de desti-
narla a los trabajadores del sector 
turismo para que encuentren 
otras alternativas profesionales.

Respecto a las críticas que se 
escuchan sobre esta propuesta 
de decrecimiento está conven-
cido que “precisamente los anti-
turistas son los que defienden 
un crecimiento desbocado de 
nuestra oferta como destino 
turístico. Si queremos tener 
un destino turístico de calidad, 
además de sostenible, no nos 
podemos permitir 16 millones 
de turistas para un territorio de 1 
millón de habitantes”.

Y es que en su opinión debe 
haber un turismo de calidad lo 
más sostenible posible. 

 La masificación y la sensación 
de saturación no son buenas para 
el propio turista, a no ser que sea 
turismo de excesos que defienden 
otras formaciones políticas, 
afirma el candidato Apesteguia.  

Vivienda
Manifiesta que la principal 

problemática social que “ahora 
mismo tenemos en Baleares es la 
vivienda, hay muchas, pero esta 
es la más estructural y más san-
grante. Se debe afrontar desde 
un punto de vista multisectorial 
ya que al final es producto de 
muchos factores, los que inciden 
sobre este polémico tema. 

“Tenemos tres grandes pro-
puestas sobre la mesa: agilizar la 
construcción de vivienda social 
protegida; hay que tener en 
cuenta que ahora mismo en las 
Islas Baleares el porcentaje de 
vivienda social sobre el total no 
llega al 1%, mientras que en la 
Unión Europea la media es de un 
9,4%. 

Durante muchos años los 

gobiernos que ha habido aquí 
–comenta- “se han dedicado a 
vender la vivienda social, y por 
lo tanto la hemos perdido como 
sociedad y ahora forma parte del 
mercado”.

En esa línea apuesta por  ser 
mucho más ágil y construir de 
una forma más efectiva, porque 
precisamente “tenemos los 
recursos económicos. Durante 
todos estos años hemos des-
tinado gran parte del impuesto 
turístico a la construcción de 
vivienda social. Y por otra parte, 
tenemos que cambiar la óptica 
y decir que la vivienda no tiene 
que ser legislada como un bien 
de mercado, sino que debe que 
ser legislada como un derecho 
de ciudadanía. Y en este sentido 
tenemos que limitar los precios 
del alquiler”. 

Es incomprensible, según el 
candidato de Més Per Mallorca 
que la media de esfuerzo por 
parte de las familias suponga 
el 50 o el 60% de los ingresos 
medios que devengan, y precisa-
mente es que se debe intervenir 
el mercado. En todos los muni-
cipios de Mallorca la media es 
superior al 30% y llega a cuotas 
de hasta el 60 . 

Por lo tanto, “Creemos que 
se tiene que regular el precio 
máximo del alquiler y que 
además el Estado español en este 
momento ha hecho una ley de 
vivienda que no lo regula”, dice, 
para añadir que su tercera pro-
puesta apunta a limitar la compra 
de vivienda por parte de no resi-
dentes. Defendemos que cual-
quier persona que quiera vivir en 
las Islas Baleares, quiera desarro-
llar su proyecto de vida aquí inde-
pendientemente de su capacidad 
económica y de su origen. Sin 
embargo se opone rotundamente 
“a quienes vengan a especular 
y a hacer negocio con nuestra 
vivienda.  Les tenemos que decir 
que no son bienvenidos. La 
vivienda es un derecho y no un 
bien de especulación”. 

Crisis climática 
Es otro de los puntos de Més 

Per Mallorca dentro de sus ejes 
de gobierno: “La crisis climática 
no es un problema exclusiva-
mente de las Islas Baleares, sino 
que es el gran reto que tenemos 
como humanidad. Debemos 
mitigarlo y adaptarnos a él”

En este sentido, argumenta que 
lo que hace falta es una transfor-

mación prácticamente global de 
la sociedad, de la economía, de 
las formas de vida y de la rela-
ción con el medio ambiente. 
“Hay algunas medidas que son a 
corto plazo que formarían parte 
de nuestro programa electoral 
para los siguientes cuatro años. 
Pero, siempre debemos tener 
ese objetivo en todas las políticas 
que se hagan. Cuando se haga 
política económica tenemos que 
pensar en cómo transformamos 
la sociedad para hacerla más resi-
liente al cambio climático”.

Precisamente en Baleares, 
cuando se habla de la necesaria 
diversificación económica puede 
suponer una oportunidad.  En 
esa línea Apesteguia considera 
que hay mucha economía que va 
ligada a la lucha contra el cambio 
climático, por ejemplo, la implan-
tación o el desarrollo de nuevas 
fuentes de energía renovables. “Y 
aquí hay un marco de mercado 
muy importante a investigar. Se 
tiene que apostar mucho por las 
energías renovables y tenemos 
que ser mucho más efectivos a 
la hora de implantarla. En estos 
últimos cuatro años hemos 
creado el Instituto Balear de la 
Energía, que es una herramienta 
que además de permitir la 
implantación de energías renova-
bles, lo que nos permite es crear 

Candidato de Més Per Mallorca al Govern balear

Lluis Apesteguia: “Apostamos por el decrecimiento turístico, 
creemos que este sector tiene que perder peso 

dentro del global de la economía de las Islas Baleares”

El candidato al Govern balear de origen navarro, Lluis Apesteguia

Juan Pablo Blanco entrevista a Lluis Apesteguia en la sede de Més per Mallorca
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d e  u n  m e s  m á s  t a r d e 
d e  h a b e r n o s  n o t i f i c a d o 
l a  d e n e g a c i ó n ,  p r e s e n -
tamos y formalizamos la 
D e m a n d a .  C o m o  e s  d e 
suponer,  e l  abogado del 
Estado se opuso a nuestra 
demanda alegando razones 
sin sentido alguno (lo com-
p r e n d e m o s ,  s u  t r a b a j o 
es oponerse).  Pero final-
mente el Juez, tras escu-
char a ambas partes, optó 
por darnos la razón con-
denando con 200 euros a 
la Administración en con-
cepto de costas. Hoy, justo 
hoy, nos han notificado la 
Sentencia  123/2023 que 
compartimos con todos.

PCB Abogados 
Contacto 
628 47 89 14

Al b e r t o  e s  c u b a n o . 
Había solicitado asilo 
e n  E s p a ñ a  y  c o m o 

cualquier  so l ic i tante  de 
asilo,  podía ejercer acti-
vidad laboral. Estuvo tra-
bajando más  de  un año 
y tres meses.  Tras dene-
gársele el  asilo,  optamos 
por solicitarle un permiso 
d e  r e s i d e n c i a .  N a d a  l e 
impedía entonces que le 
solicitáramos un permiso 
de residencia bajo la figura 
del Arraigo Laboral antes 
de que entrara en vigor la 
Reforma del  Reglamento 
de Extranjería,  Reforma 
que entró en vigor el 16 de 
agosto de 2022.
    El  5 de julio del  año 
pasado (aún no se encon-
traba en vigor de Reforma 
del Reglamento de Extran-
jer ía)  instamos  su  so l i -
citud de Arraigo Laboral 
porque podíamos demos-
trar que se encontraba en 
España durante al menos 
dos años y que, en efecto, 
había  e jercido act ividad 
laboral durante un período 

mínimo de al menos seis 
meses.
   S in  embargo,  e l  7  de 
noviembre del año pasado, 
4  m e s e s  m á s  t a r d e  d e 
haberse presentado la soli-
citud y con un Reglamento 
ya reformado, nos dene-
garon la solicitud. Extran-
jería alegó que
   El artículo 123 del Real 
decreto 557/2011,  de 20 
de abril ,  puesto en rela-
ción con el artículo 31 de 
la  Ley orgánica 4/2000, 
de 11 de enero, establece 
los  supuestos  de  obten-
ción de una autorización 
de residencia por circuns-
t a n c i a s  e x c e p c i o n a l e s , 
estableciendo como punto 
de partida que la persona 
sol ic i tante  se  encuentre 
en situación irregular en 
España. Del examen de la 
documentación aportada, 
la consulta con las bases 
de  datos  de  Extranjer ía 
y  el  Registro Central  de 
Extranjeros,  se  constata 
que la persona solicitante 
no se encuentra en situa-
ción irregular en España, 
de forma que no procede 
la concesión de la solicitud 
formulada.
   Comprenderéis que nos 

quedamos atónitos. Lo pri-
mero que sientes cuando 
t e  l l e g a  u n a  d e n e g a -
ción es frustración total: 
¿qué hemos hecho mal? 
¿Cómo se  lo  decimos a l 
c l iente? Pero esa sensa-
ción de fracaso solo dura 
pocos minutos. Te reúnes 
con tu equipo, revisas el 
expediente mil veces y al 
final dices: lo hemos hecho 
bien… ¡perfecto!  Habla-
remos con el cliente y le 
convenceremos para que 
no se quede de brazos cru-
z a d o s ,  q u e  r e c u r r a m o s 
a los Tribunales directa-
mente, que no perdamos el 
tiempo ni tan siquiera en 

interponer un Recurso de 
Reposición ante la oficina 
de extranjería. ¡No y no! 
¡Directo al juez! ¡Directo al 
Juzgado de lo Contencioso!
Y así  hic imos que fuera 
un juez quien dirimiera el 
asunto, que fuera un Juez 
quien dijera si la razón la 
tenía Extranjería o noso-
t r o s .  L o  h a b l a m o s  c o n 
el  c l iente,  lo  entendió y 
nos  pusimos a  preparar 
e l  R e c u r s o  C o n t e n c i o s o 
donde con uñas y dientes 
nos aferramos a nuestras 
razones que estaban ampa-
radas por la Normativa.
   El 22 de diciembre del 
a ñ o  p a s a d o ,  p o c o  m á s 

Cubanos en España

Sí… los jueces continúan fallando 
en favor de los solicitantes de Arraigo Laboral

Los hijos nacidos en España, 
de padres cubanos pueden solicitar 
la nacionalidad española por valor 

de simple presunción

Desde que en enero de 2018 la República de Cuba modificó su Código Civil 
e introdujo el requisito de avecindamiento para que los hijos de cubanos 
nacidos en el exterior puedan obtener la ciudadanía cubana, muchos han 

sido los dolores de cabeza para aquellos cubanos que tenían un hijo nacido en 
España.
   Comenzaron a ver como en muchos registros civiles les denegaban a sus hijos 
la nacionalidad española por valor de simple presunción. A nuestro juicio, una 
errónea interpretación por parte de la Administración que afortunadamente ya se 
ha corregido.
   Con esta que os compartimos, referenciamos las resoluciones que confirman   
que los hijos de cubanos nacidos en España pueden acceder a la Nacionalidad 
Española por Valor de Simple Presunción:
   Es decir, los hijos de cubanos nacidos en España podrán acceder a la naciona-
lidad española por valor de simple presunción y sus padres podrán acceder a una 
Tarjeta Temporal de 5 años con derecho a residir y trabajar (cuenta y/o cuenta 
propia) en virtud de la Instrucción 8/2020
   Una vez que el menor tenga la nacionalidad española por valor de simple pre-
sunción, si sus padres no tuvieran ningún tipo de permiso que les habilite residir 
y/o trabajar en España, podrían solicitar un permiso de residencia de 5 años 
que les habilitaría a residir y trabajar ya sea por cuenta ajena o cuenta propia en 
virtud de la Instrucción de la SGM 8/2020.
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rentes, de ahí la diferencia en que una 
(AEAT) consigue prestar con eficacia 
los servicios (citas previas) y que la 
otra (Oficinas de Extranjería) con un 
número bastante reducido de intere-
sados no pueda prestar los servicios 
con la misma objetividad y eficacia que 
establece la Constitución Española. 
   Conclusión, según los intereses de la 
administración los servicios prestados 
funcionan con más o menos objetividad 
y eficacia. Así que estamos ante a un 
claro incumplimiento, entre otros, del 
principal objetivo perseguido por la Ley 
Orgánica de Extranjería, que como 
no podría ser de otra manera, es la 
“integración social” de los ciudadanos 
extranjeros.

No es nada nuevo el hecho de 
que la inactividad y dejadez 
por parte de la Administración 

(Delegaciones y Subdelegaciones del 
Gobierno en las Comunidades Autó-
nomas) viene desde hace mucho 
tiempo causando un gran daño psi-
cológico y económico a todos los ciu-
dadanos extranjeros, que en algún 
momento necesitan realizar un trámite 
de extranjería, ya que las citas previas 
obligatoria (que a nuestro parecer no 
se ajusta a derecho), puestas a dispo-
sición para los variados trámites no son 
suficientes para atender al número de 
solicitudes. 
    A sabiendas de que el problema 
de las citas afecta a millones de ciu-
dadanos extranjeros, la Administración 
parece no hacer nada más que reco-
nocer el problema, además, tampoco 
han puesto a disposición de estas per-
sonas un plan de información y actua-
ción para que no se queden de manera 
injusta en situación irregular, ya que una 
de las consecuencias en el caso de que 
una persona quiera renovar su resi-
dencia y no consiga la correspondiente 
cita antes de los 30 o 60 días de la 
caducidad de la respectiva autoriza-
ción, según se trate de una tarjeta de 
residencia sometida al régimen general 
(Real Decreto 557/2011, de 20 de abril, 
por el que se aprueba el Reglamento 
de la Ley Orgánica 4/2000, sobre dere-
chos y libertades de los extranjeros en 
España y su integración social, tras su 
reforma por Ley Orgánica 2/2009) o 
según se rija por el régimen comuni-
tario (Real Decreto 240/2007, de 16 de 
febrero, sobre entrada, libre circulación 
y residencia en España de ciudadanos 
de los Estados miembros de la Unión 
Europea y de otros Estados parte en 
el Acuerdo sobre el Espacio Econó-
mico Europeo). O que el ciudadano, 
en ambos regímenes, no consiga una 
cita previa dentro de los noventa días 
naturales posteriores a la fecha en que 
finalice la vigencia de la autorización, sin 
perjuicio de la incoación del correspon-
diente procedimiento sancionador por 
la infracción en que se hubiese incurrido 
(art. 51 del Reglamento de Extranjería). 
   Pese a que este grave problema es 
únicamente atribuible a la Adminis-
tración, ésta tampoco informa al ciu-
dadano extranjero sobre el hacer en 
caso de no conseguir cita antes de la 
extinción de la autorización, es decir, de 
cómo deben actuar ante una situación 
como la señalada. Por ejemplo, como 
solicitar una ampliación del plazo para 
los casos en que el interesado/a no 
consiga la cita dentro del plazo legal,  
evitando así generar un daño a los 
administrados, que en la gran mayoría 
de las veces extinguir la residencia 
genera un daño casi irreparable, ya que 

como se sabe, hasta que el ciudadano 
extranjero no disponga de una autoriza-
ción de residencia de larga duración, si 
se extingue la tarjeta temporal, la con-
secuencia es, en primer lugar, quedarse 
en situación administrativa irregular en 
el País, y segundo, es tener que volver 
iniciar todo el trámite de solicitud de 
autorización de residencia otra vez, y 
con todo el coste emocional y econó-
mico que conlleva, máxime cuando en 
la mayoría de los casos estas personas 
han estado en media de 3 a 5 años 
esperando para reunir los requisitos 
para solicitar el arraigo social.
   En definitiva, no conseguir una cita 
para solicitar la primera autorización 
(por arraigo laboral/arraigo social…) 
genera no solo un daño emocional 
gigantesco para este colectivo, pero 
también les causa un daño económico 
que muchas veces no pueden asumir, 
puesto que en algunos casos, esa 
escasez de cita y el miedo de quedar 
indocumentado les obligan a contratar 
a un profesional para que gestione el 
trámite en su nombre, limitándoles el 
derecho a ejercitar gratuitamente los 
servicios de la Administración.  
   La falta de voluntad política para solu-
cionar el problema de las citas previas 
es un claro y manifiesto incumplimiento 
del mandato constitucional previsto en 
el TÍTULO IV de la Constitución, que 
hace referencia al Gobierno y a la Admi-
nistración, en concreto, a lo estable-
cido en el art. 103. 1 de misma, que 
dice lo siguiente: “La Administración 
Pública sirve con objetividad los inte-
reses generales y actúa de acuerdo 
con los principios de eficacia, jerarquía, 
descentralización, desconcentración y 
coordinación, con sometimiento pleno a 
la ley y al Derecho”.
    Al día de hoy la falta de citas previas 
en materia de extranjería podría consi-
derarse como un de los mayores pro-
blemas para los 5.417.8831 de ciuda-
danos extranjeros residentes (regular/
irregular) en España. Como se no fuera 
poco, las redes criminales al comprobar 
la gran demanda y la importancia de 
conseguir una cita previa dentro del 
plazo para realizar el trámite pertinente, 
y así no verse en situación irregular, 
revenden las citas a los ciudadanos 
extranjeros que se encuentran deses-
perados y en situación de “gran vulne-
rabilidad”. 
   Hace unos pocos días la Policía 
Nacional detuvo a casi 70 personas 
en varias provincias por bloquear y 
revender citas online de extranjería. Los 
criminales lograban hacerse, mediante 
un ‘bot’, con las citas disponibles para 
revenderlas a pesar de, como se sabe, 
es un servicio totalmente gratuito. No 
obstante, los ciudadanos extranjeros, 
en situación de vulnerabilidad y deses-
peración, con miedo de perder su resi-
dencia, se ven obligados a pagar entre 
50 y 200 euros por una cita de extran-

jería. Felizmente, la Policía arrestó a 
la red criminal señalada, en concreto 
a unas 70 personas que actuaban en 
Madrid, Barcelona, Valencia, Albacete, 
Alicante, Almería, Vizcaya, Burgos, 
Cádiz, Córdoba, Baleares, Marbella 
(Málaga), Murcia, Tarragona, Tenerife 
y Toledo. Todas ellas serán imputadas 
por supuestos delitos de pertenencia 
a organización criminal y daños infor-
máticos. 
   Lo anterior, es una más de las graves 
consecuencias debido al incumpli-
miento de la Administración en materia 
de extranjería, o mejor dicho, por parte 
de los políticos, porque es evidente 
que estamos ante un problema que, 
igual a otros, podrían ser solucionados 

fácilmente, bastando para ello, un poco 
más de voluntad política. Prueba de ello 
es que, en otras administraciones que 
por su propia naturaleza atenden a casi 
la totalidad de la población en España, 
pero aun así las citas para los diversos 
servicios en materia fiscal funcionan 
casi a la perfección. 
   En este sentido ponemos un ejemplo: 
a la Agencia Estatal de Administración 
Tributaria (AEAT) se encarga de con-
seguir que las personas paguen sus 
impuestos. La Agencia Estatal de 
Administración Tributaria, igual que las 
Delegaciones y Subdelegaciones de 
Gobierno, son instituciones pertene-
cientes a la Administración del Estado. 
Sin embargo, persiguen a fines dife-

Las redes criminales se aprovechan de la imposibilidad de conseguir cita 
previa para los trámites de extranjería, y venden una por hasta 200 €

Opina el abogado
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La evidencia empírica muestra que la inmigración es económicamente beneficiosa 
porque aumenta el consumo, la innovación, no reduce los salarios 

y puede contribuir a aumentar la productividad.

Autorizado por el autor, 
Francisco Nunes,
para publicar en BSF
@FranNunesDPr
Fuente: eldiario.es

¿ Cuántas veces hemos 
oído que los inmigrantes 
sólo vienen para absorber 

recursos del Estado? ¿Y que nos 
quitan el trabajo y que, por tanto, 
sólo podremos recibirlos cuando 
hayamos reducido nuestra ele-
vada tasa de desempleo? Son 
algunas de las afirmaciones que 

pueden parecer intuitivas a la 
hora de hablar sobre inmigración 
y que se utilizan en todo Occi-
dente, desde la izquierda hasta 
la derecha (en el caso español, lo 
dice VOX) para reforzar sus pos-
turas nacionalistas. Pero ¿están 
fundamentadas?

¿“Sufrimos” una
inmigración masiva?
   Todos hemos oído expresiones 
como “esto es una invasión” 
cuando se toca el tema de la inmi-
gración. 
   ¿Se corresponden nuestras per-
cepciones con la realidad?   
   Los economistas Alberto Ale-
sina, Armando Miano y Stefanie 
Stantcheva estudiaron qué tan 
cerca o lejos se encuentran las 
creencias sobre la proporción de 
inmigrantes en Estados Unidos, 
Reino Unido, Suecia, Italia, Ale-
mania y Francia y cómo las acti-
tudes hacia la redistribución de 
la renta y riqueza cambian o no 
cuando se conoce la proporción 
real.

  Los nativos sobreestiman 
ampliamente la proporción de 
inmigrantes en sus países. En 
el caso de Estados Unidos, por 
ejemplo, la diferencia es de más 
de 20 puntos porcentuales. Tam-
bién se explica cómo los partici-
pantes en la encuesta están pro-
fundamente equivocados sobre 
el origen de los inmigrantes, su 
dependencia del Estado, su situa-
ción de desempleo y su educa-
ción, sobre todo los participantes 
de menor nivel educativo, que 
trabajan en actividades con más 
inmigrantes y son de tendencia 
política “de derechas”.
   Según el análisis, conocer los 
datos reales sobre inmigración no 
aumenta el apoyo a la redistribu-
ción de la riqueza. En España no 
se ha llevado a cabo un estudio 
como el mencionado, pero la 
población inmigrante no repre-
senta una proporción muy dis-
tinta a la de sus vecinos europeos 
incluidos en el estudio. 
   Concretamente la población 
inmigrante en España represen-
taba en 2019, según datos de la 
ONU, un 12,96% del total de la 
población.

Los efectos económicos 
de la inmigración
   ¿Es la inmigración positiva para 
la economía? 
   Según una revisión de IZA, 
los inmigrantes innovadores 
crean indirectamente trabajos 
en las empresas, generando 
crecimiento a largo plazo en el 
empleo. Esta conclusión va en 
línea con un estudio reciente de 
las economistas Effrosyni Ada-
mopoulou y Ezgi Kaya, que 
mostró que el reconocimiento 
de estatus jurídico a inmigrantes 
como consecuencia de la entrada 
de Rumanía y Bulgaria en la UE 
tuvo como resultado el aumento 
del consumo por parte de éstos 
en el país estudiado, Italia. Algo 
que se explica por la seguridad 
jurídica que ello les proporcionó 
(antes de la regularización, aho-
rraban como medida cautelar), 
así como por el crecimiento de 
los ingresos laborales de los indo-
cumentados al pasar del sector 
informal al formal.
   Además, el saldo presupues-
tario de los hogares inmigrantes 
en España es, como calculó el 
economista Ángel Martínez, 
positivo, incluyendo, por el lado 
de lo que aportan los hogares 
al Estado, el IRPF, cotizaciones 

del trabajador y cotizaciones del 
empleador.    
   Por el lado de lo que reciben 
se cuentan prestaciones de paro, 
vejez, supervivencia, enfermedad, 
invalidez, ayudas al estudio, a la 
vivienda, por hijos y familia. No 
se cuentan sanidad y educación 
porque no parece que puedan 
alterar el resultado al utilizar tales 
servicios todos los grupos.

¿Baja la inmigración 
los salarios?
   Una de las mayores preocu-
paciones que se suelen tener 
respecto a la inmigración es la 
posibilidad de que la llegada de 
inmigrantes dispuestos a aceptar 
salarios más bajos que los del 
país que los acoge provoque 
una bajada de los salarios de los 
nativos. Según la encuesta Tran-
satlantic Trends-Immigration, en 
2011 más del 40% de los espa-
ñoles creían que esto ocurría.    
   Pero, realmente, ¿está justifi-
cado este temor?
  Los economistas Rafael 
Carrasco, Juan F. Jimeno y A. 
Carolina Ortega estudiaron el 
efecto del aumento de inmi-
grantes con permisos de trabajo 
en España entre 1993 y 1999 y 
el incremento de la proporción 
de inmigrantes sobre la pobla-
ción total entre 1991 y 2005 
sobre los salarios de los nativos. 
Concluyeron que la entrada en 
el mercado laboral de tales inmi-
grantes no tuvo efectos signifi-
cativos sobre los salarios de los 
españoles.
   Además, según el resumen de 
27 estudios empíricos sobre esta 
materia de IZA, hay poca evi-
dencia de que la inmigración 
reduzca los salarios de los tra-
bajadores nativos menos cua-
lificados. Destaca también que, 
a largo plazo, la inmigración, 
especialmente la de trabajadores 
más cualificados, incrementa 
la innovación de las empresas 
y tiene potenciales efectos posi-
tivos sobre la productividad. Sin 
embargo, avisa: los efectos posi-
tivos de la inmigración son más 
débiles en mercados laborales 
más rígidos.

¿Los inmigrantes nos 
quitan el trabajo?
   Otro de los principales argu-
mentos contra la inmigración, 
sobre todo en países como 
España con una alta tasa de paro 

estructural, es la siguiente: si 
no hay trabajo para los de aquí, 
¿cómo vamos a absorber a los de 
fuera? En 2011, un 36% de los 
españoles estaba de acuerdo con 
la afirmación de que los inmi-
grantes quitan puestos de trabajo 
a los nativos.
   No obstante, según la pri-
mera revisión de estudios de 
IZA citada, los inmigrantes poco 
cualificados pueden competir 
en el corto plazo con los nativos, 
pero su efecto sobre el empleo 
es estadísticamente insignifi-
cante. Además, los inmigrantes 
nuevos también pueden ocupar 
puestos de trabajo que los 
nativos rechazan, contribuyendo 
al correcto funcionamiento del 
mercado. Por otra parte, los inmi-
grantes más cualificados contri-
buyen a la adaptación tecnológica 
y los poco cualificados a la movi-
lidad laboral. También añaden 
capital humano, creando ambos 
tipos de inmigrantes trabajos 
para los nativos. Destaca también 
el aumento del consumo como 
consecuencia de la inmigración, 
que causa un aumento de la pro-
ducción de las empresas, lo que 
redunda en creación de empleo.

Inmigración e innovación
   ¿Innovan más los inmigrantes 
que los nativos? 
   A pesar de no tener estudios 
sobre esto en España, la evi-
dencia para países como Estados 
Unidos es muy significativa. 
Según un estudio publicado en 
2018 por los economistas Shai 
Bernstein, Rebecca Diamond, 
Timothy McQuade y Beatriz 
Pousada, a pesar de que los 
inmigrantes representan sólo el 
16% de inventores en Estados 
Unidos, son responsables del 
30% de la innovación esta-
dounidense desde 1976. En el 
siguiente gráfico se puede apre-
ciar el número de patentes por 
edad de inventores nativos e 
inmigrantes en Estados Unidos, 
visualizando claramente cómo 
este número es mayor entre los 
inmigrantes en prácticamente 
todo el ciclo de vida.
   En definitiva, la inmigración 
es económicamente beneficiosa 
y, a pesar de los problemas que 
se le suelen achacar, los datos 
muestran que el saldo presu-
puestario de los inmigrantes es 
positivo, pues, al contrario de lo 
que se cree, aportan más de lo 
que reciben.

Opinión

Los inmigrantes aportan más de lo que reciben

El evento estará coordinado la Asociación Cultural Alondra con la colaboración de la entidad Moasis
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hiciera su voluntad 
   Se prometió asimismo 
c o n t i n u a r  c o n  l a  o b r a 
que comenzó junto a mi 
esposo: “ese milagro que 
vivimos durante 36 años 
de matrimonio,  de vidas 
t r a n s f o r m a d a s ,  d r o g a -
dictos convertidos en hom-
bres  y  mujeres  con dig-
nidad e identidad. Y le dije 
a  mi  amor,  en la  tumba 
(y lo puse en el  féretro) 
´quien no vive para servir, 
no sirve para vivir´. 
  “Logré lo que quise, no 
hay cosa más linda de no 
ponerle límites a la vida, 
me preparé  para  morir , 
pero  c inco  meses  antes 
de venirme para Europa 
m e  h i c i e r o n  e l  ú l t i m o 
diagnóst ico  y  no  v ieron 
cáncer, gracias a una dieta 
vegana,  al  ayuno y a  un 
t ra tamiento  con  guaná-
bana. La pobreza mental 
n a c e  c u a n d o  n o s  l i m i -
tamos a resignarnos y a no 
luchar con fe por nosotros 
mismos”  
   A día de hoy esta colom-
biana via ja  impart iendo 
c o n f e r e n c i a s  y  t a l l e r e s , 
m o n t a n d o  c o m e d o r e s 
infantiles y presentando su 
libro “Un amor diferente”, 
acerca de su concepto de 
un amor no esquematizado 
ni sujeto a clichés román-
ticos. Un amor verdadero 
c o n t a g i a d o  d e  e m p a t í a 
y  s o l i d a r i d a d  c o m o  e l 
que  e l la  v iv ió  en  carne 
propia junto a su fallecido 
marido.

*Fanny González, forma 
parte de la Sociedad 
Misionera Internacional 
de los Adventistas del 
Séptimo Día Movimiento 
de Reforma.

Por Ivis Acosta

A primera vista, quien 
conoce a Fanny Gon-
zález no imagina que 

detrás de su frágil figura se 
esconde una guerrera con 
un temple de acero y un 
corazón enorme. Si a esto 
le sumamos su carisma y 
sabiduría innata, entonces 
comprenderemos el éxito 
de  sus  presentaciones  y 
talleres allí donde va. 
   Y es que esta humilde 
colombiana devenida con-
ferencista internacional va 
revolucionando auditorios 
allí donde va con su men-
saje  de empatía y  amor. 
“Un amor diferente” -como 
reza el título de su libro-, 
basado en el respeto pro-
fundo hacia el ser humano, 
sus circunstancias y parti-
cularidades.
   Desde muy temprano, 
Fanny descubrió su voca-
ción por servir; “de niña 
me l lamaban la atención 
los  que  dormían en  los 
andenes, en las calles; les 
pedía  a  mis  padres  que 
me hicieran comida y me 
iba con mis hermanitas a 
repart ir la  con un balde. 
A h í  c o m e n c é  a  e m p a -
tizar con ese concepto tan 
olvidado que es la huma-
nidad”. 
   De joven se inclinó por la 
psicología, pero viniendo 
de una familia tan humilde 
como la suya, le fue impo-
s i b l e  e n t r a r  e n  l a  u n i -
v e r s i d a d ,  s i n  e m b a r g o , 
c o m e n z ó  a  f o r m a r s e 
d e  m a n e r a  a u t o d i d a c t a 
leyendo y escribiendo sus 
propios  apuntes.  Quería 
comprender al ser humano 
para trabajar en su bien-
estar.  Y así  lo hizo,  pri-
mero como conferencista y 
luego como misionera. 
   “La religión es un con-
texto espir i tual  que nos 
a y u d a  a  s e r  s e n s i b l e s 
ante el  dolor humano” –
e x p l i c a - .  F u e  a s í  c o m o 
c o n o c i ó  a l  a m o r  d e  s u 
vida, un joven drogadicto 
con comportamiento sui-
cida al que le trajeron para 
que trabajase con él, pero 
en el  proceso se enamo-
raron mutuamente. “Sentí 

que mi corazón se llenó de 
algo que no podía desci-
frar, no era el sentimiento 
h a c i a  u n a  p e r s o n a  q u e 
necesitaba ayuda, sino un 
amor tan grande hacia ese 
ser que se iba reconstru-
yendo, volviendo humano, 
y le dije a Dios,  ´si  esto 
e s  a m o r ,  d a m e  a  e s t e 
hombre´.”. 
  A g r e g a  q u e  “ l e  h a b í a 
pedido  a  Dios  un  amor 
d i ferente  y  es te  lo  era ; 
u n  a m o r  p u r o ,  l i m p i o , 
sin interés de por medio, 
y  recíproco.  Así  que nos 
casamos y tuve que ense-
ñ a r l e  a  c o m e r ,  a  v e s -
tirse, educarlo día a día, y 
luego lo visioné, y le dije: 
‘ Q u i e r o  q u e  l e  s i r v a s  a 
Dios, veo en ti un talento 
maravil loso’ .  Y viajamos 
a estudiar en la  Escuela 
Misionera Argentina donde 
Dios empezó a construir en 
él un proyecto de vida”
    Prosigue con su relato: 
“una vez que obtuvo la cre-
dencial de misionero y se 
hizo una persona con dig-
nidad y autoridad, regre-
samos a Colombia y empe-
z a m o s  a  o b s e r v a r  q u e 
h a b í a  n i ñ a s  d e  n u e s t r a 
c o m u n i d a d  a b u s a d a s , 
v i o l a d a s ,  m a l t r a t a d a s , 
huérfanas, con contextos 
b a s t a n t e  d i f í c i l e s ,  a s í 
q u e ,  v i v i e n d o  e n  c a s a s 
misiones, recogíamos por 
temporada de siete a nueve 
niñas, las cuales llegaban 
andrajosas,  no creyendo 
en ellas, con miedo, depre-
siones y comportamientos 
bastantes agresivos, pero 
Dios actuó en la vida de 
esas niñas y mientras les 

enseñaba el  of ic io  de la 
pastelería, mi esposo, con-
vertido ya en profesor de 
teología les enseñaba fe, 
principios morales y espi-
rituales”. 
   Fanny cuenta que en die-
c iocho años  sacó de  las 
calles a 69 niñas, 49 de las 
cuales se hicieron profe-
sionales mientras vivían 
con ella de siete a nueve 
años”.  El la  les  s irvió de 
s o p o r t e  p a r a  q u e  e s c o -
g i e r a n  p r o f e s i o n e s  d e 
enfermeras, contadoras y 
docentes con la misión de 
ayudar a otras personas y 
dar testimonios de fe. 
   A  p e s a r  d e  q u e  n o 
ingresó  a la universidad, 
c o n s i d e r a  q u e  e s  f e l i z 
porque logró construir en 
aquellas niñas un mundo 
di ferente  con una pers-
pectiva grande de futuros 
profesionales y preparadas 
para asumir grandes retos 
a niveles personales.
   Recuerda que en 2019 
e l  h e r m a n o  W i l s o n  l e 
a b r i ó  l a s  p u e r t a s  p a r a 
venir a Europa a un semi-
nario, que impartió a 130 
mujeres profesionales de 
todos los  campos repre-
sentando a varios países, 
enseñándoles la identidad 
de la mujer, a tener propó-
sitos de vida. 
   Este evento fue un gran 
é x i t o ,  a  p a r t i r  d e l  c u a l 
hubo varias personas que 
la apoyaron para subsidiar 
a estas niñas vulnerables. 
“Creían como yo que se 
puede restaurar a las per-
sonas,  solo  necesi tamos 
meternos en la empatía del 
dolor ajeno”. 

  Pero  no  todo  ha  s ido 
color de rosa. Comenta que 
hace dos años le diagnosti-
caron un cáncer, lo peor es 
que los médicos le vatici-
naban un año de vida. “Me 
preparé  para  morir  con 
dignidad y vivir todos los 
días con esperanza e ilu-
sión.
   “Le hablaba el médico, a 
las enfermeras. Les decía 
que la enfermedad no es 
u n a  d e s g r a c i a ,  s i n o  u n 
esti lo  de vida que todos 
n e c e s i t a m o s  v i v i r  p a r a 
poder  entender  e l  dolor 
humano. De ahí organicé 
un grupo de  WhatsApp de 
150 mujeres con cáncer, 
donde prometimos despe-
dirnos y procesar nuestro 
caso,  ayudarnos en cada 
dolor y en el proceso de la 
quimioterapia.  Nunca en 
mi vida, hubiera entendido 
una persona con cáncer, 
si  no lo hubiera tenido”, 
subraya emocionada. 
   Parale lamente  a  esta 
c o m p l e j a  c o y u n t u r a  s e 
suma otra triste noticia. 
Su esposo falleció a causa 
de l  Covid .  “Se  fueaquel 
hombre que amaba tanto, 
que hizo mi historia, ese 
hombre que me hizo creer 
que era posible,  que me 
ayudó a  guiarme,  a  ir  a 
montañas,  veredas,  pue-
blos, que me llevó su amor 
a  t r a s p a s a r  p a í s e s ,  q u e 
conf ío  en  mí  y  me dejó 
volar”,  dice visiblemente 
triste. 
   Sentía en aquel momento 
que se le quebraba el alma. 
E n  d e f i n i t i v a  f u e  m á s 
dolorosa  su  muerte  que 
el diagnóstico del cáncer 
que padecía. No obstante, 
la  fe  hizo que le  pidiera 
al Señor, su Dios, que se 

Fanny González, consejera familiar y escritora: 
“Quien no vive para servir, no sirve para vivir”

Autora del libro “Un amor diferente”

La misionera colombiana junto con Wilson Lema, ecuatoriano residente en 
Mallorca, miembro de la SMI de los Adventistas.

Fanny González en una misión en Zambia realizando obras solidarias por la 
niñez del país africano
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Redacción BSF

E l cónsul general del Reino de 
Marruecos en Baleares, Abde-
llah Bidou citó el pasado 12 

de mayo en la sede del consulado a 
un centenar de conciudadanos para 
hacer una exposición sobre la conni-
vencia entre el “polisario y los grupos 
terroristas en la región del Sahel y el 
Sahara”. 
   En su intervención ante represen-
tantes asociativos marroquís, empre-
sarios y profesionales de diversos 
sectores hizo un análisis sobre esta 

problemática. El diplomático marroquí 
considera que los mercenarios del 
Polisario y los citados grupos terro-
ristas constituyen una amenaza cri-
minal para toda la región y el conti-
nente africano”.  
  Incluso, agregó que es un factor 
de desestabilización regional que se 
extendió también a Europa. En esa 
línea no dudó en afirmar que “el Poli-
sario ha forjado alianzas con grupos 
terroristas activos en la región del 
Sahel” señalando además que dentro 
de este contexto, “el terrorista y cri-
minal más famoso del Sahel, cono-

cido con el nombre de Abu Adnan 
al-Sahraoui, fue uno de los altos 
ejecutivos del Polisario dentro de los 
campamentos de Tinduf, como es el 
caso de su adjunto, Abdelhakim al-
Sahraoui, quien fue miembro de los 
mercenarios”. 
   Sus amenazas, añadió el cónsul,  
“apuntan a los malvados occidentales, 
los incrédulos, los católicos, los judíos, 
los seguidores de religiones y ateos, o 
incluso los musulmanes que no obe-
decen sus órdenes y no siguen las 
reglas de sus doctrinas”.  
   El cónsul añadió que varias ope-

raciones de desmantelamiento de 
células terroristas vinculadas a grupos 
terroristas activos en la región del 
Sahel y el Sáhara desde 2008 han 
revelado estrechos vínculos entre el 
“polisario” y el terrorismo en la región. 
   Asimismo reveló que los campa-
mentos de Tinduf han constituido un 
terreno fértil para el surgimiento de 
movimientos en los últimos años.    
   En ese sentido el Polisario ha 
explotado a gran escala la prolifera-
ción y abundancia de armas prove-
nientes del comercio internacional en 
la zona sahelo-sahariana, mientras 
sus miembros se han sumado a los 
movimientos terroristas que abundan 
en esta región para implementar las 
destructivas agendas de esta entidad 
títere contra Marruecos, citando el 
gran número de declaraciones de 
carácter beligerante adoptadas por los 
representantes del mismo Polisario 
durante sus falsas conferencias lla-
mando a la realización de actos terro-
ristas contra Marruecos. 
   Para Abdellah Bidou medios malin-
tencionados del país vecino alentaron 
la ejecución de operaciones terroristas 
en las ciudades del centro y norte del 
Reino de Marruecos. Los campa-
mentos de Tinduf están considerados 
principalmente como una reserva para 
el reclutamiento de terroristas para las 
distintas organizaciones activas en 
esta región desde la época del Grupo 
Salafista de Predicación y Combate, 
que más tarde se convirtió en la Orga-
nización Al-Qaeda en el Magreb Islá-
mico.
   Estos campamentos, agrega,  “ahora 
se han convertido en sedes conocidas 
para abastecer a diversas organiza-

ciones afiliadas al “Estado Islámico” 
a candidatos terroristas y combus-
tible para las armas con la bendición 
y connivencia de los líderes del Poli-
sario, que operan bajo las órdenes 
del régimen militar de un país que 
continúa brindando a esta supuesta 
entidad apoyo político, diplomático, 
financiero y militar, y contribuye a per-
petuar cincuenta años de sufrimiento 
y dolor infligidos a los habitantes ais-
lados de los campamentos de Tinduf 
al privarlos de sus derechos más 
básicos a la libertad de circulación o 
expresión y su derecho a una vida 
digna.
   El diplomático destacó la informa-
ción transmitida por órganos de prensa 
creíbles de que “esta colusión entre el 
“Polisario y las organizaciones terro-
ristas se evidenciaba en el marco de 
las investigaciones realizadas por los 
servicios antiterroristas marroquíes 
y el continuo desmantelamiento de 
las células terroristas. Dichos sitios de 
información, incidió el representante 
consular en las Islas Baleares, subra-
yaron la responsabilidad de toda la 
comunidad internacional de intensificar 
los esfuerzos para poner fin a este 
nuevo semillero de extremismo, que 
hipoteca el futuro de una región y de 
todo un continente.
  Las intervenciones de los represen-
tantes fueron unánimes en apoyar el 
comité que inicia la creación de una 
asociación de ONGS dedicada a 
apoyar el plan de autonomía para el 
sahara marroquí. “Todos saludaron 
esta iniciativa política que da fe de la 
sabiduría y la grandeza y el respeto 
por su país de origen”, concluyó el 
cónsul.

Abdellah Bidou

El cónsul de Marruecos en Baleares carga contra 
el Polisario acusándolo de representar una amenaza mundial 

junto a otras organizaciones terroristas

Marruecos estará en la 10a Feria de Comercio Latinoamericano de Palma 

El cónsul de Marruecos en Baleares invitó a un centenar de compatriotas al consulado he impartió una charla sobre temas de interés para la comunidad, entre ellos el conflicto con el Polisario
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COLABORAN

ORGANIZAN
PATROCINA

Con la presencia de los emprendedores latinoamericanos
más destacados, sus productos, servicios

y la mejor gastronomía internacional.

Marruecos, 
país invitado de honor 
en esta edición

1, 2, 3 y 4 de 
de junio / 2023

Parque de 
las Estaciones 
de Palma

De 10:00 a 23:00 hs



www.baleares-sinfronteras.com Baleares Sin Fronteras / Año XIX - Nº 430 - 2ª quincena mayo 2023 / 23                    
Drama humano

Por Álex Pomar

L eidy Raigoza, colom-
biana de 35 años de edad, 
llegó a España junto a 

su marido, su hija, su hermana 
y dos sobrinas huyendo de un 
problema familiar con un grupo 
armado. Actualmente se encuen-
tran en una situación complicada 
respecto a un lugar para residir 
debido a la llegada de la tempo-
rada alta turística en Baleares. 
Baleares Sin Fronteras: 
¿Hace cuánto llegaron a 
España, desde dónde y por 
qué?
L.R.: Llegué en diciembre del 
año 2022 desde Colombia debido 
a una dificultad muy grande y 
tuvimos que salir huyendo deján-
dolo todo tirado. 
   Trabajaba en una alcaldía y 
mi marido también laboraba. 
Teníamos una casa, un coche, mi 
hija tenía su vida, pero nos tocó 
dejarla todo tirado, porque una 
de mis hermanos tuvo una difi-
cultad con un grupo armado y 
recibíamos todos amenazas. A él 
lo mataron e intentaron asesinar 
a mi otro hermano. 
BSF: ¿Cómo han llegado a 
encontrarse en la situación 
de tener que vivir en un 
apartahotel?
L.R.: No hemos podido encon-
trar ningún lugar donde vivir, ya 
que en Palma es muy difícil que 
una persona le alquile un piso sin 
tener ningún aval ni documentos 
para demostrar una solvencia. 
   Cuando llegamos a Madrid 
no teníamos a dónde ir, bus-
camos algún alojamiento en 

internet y vimos un apartahotel 
en Palmanova. Lo que nos había 
sobrado de la venta del coche (en 
Colombia) lo usamos durante la 
primera semana para pagar este 
sitio donde alojarnos. Después de 
eso ya no sabíamos qué hacer, y 
por eso fuimos a solicitar ayuda a 
Cáritas, donde nos respondieron 
que después de tres meses nos 
podrían colaborar. También 
acudimos a Cruz Roja donde 
nos dieron 150€ para comprar 
comida y una tarjeta de Eroski. 
Fuimos a solicitar algún tipo de 
ayuda a los servicios sociales de 
Calvià, y nos pagaron durante 15 
días el hotel. 
   De momento, los servicios 
sociales nos ayudan con la ali-
mentación de las niñas en el 
colegio.  Hemos intentado 
buscar alguna habitación, pero 
en cuanto decimos que tenemos 
niños ya no quieren saber nada 
de nosotros.
BSF: Llega la temporada 
alta y por la necesidad de 
habitaciones, les sacan 
del hotel… se les agota el 
tiempo.
L.R.: Sí, el hotel ya nos ha 
comunicado que no nos pueden 
aguantar el precio del 60€ debido 
a la llegada de la temporada alta, 
que durante unos días estaría 
todo ocupado, y que una vez 
hubiera habitaciones disponibles 
el precio ya subiría entre los 120 
y 150€. 
La comunicación siempre ha sido 
con el administrador y aunque 
he hablado con él en varias oca-
siones me ha dicho que no me 
puede ayudar por estar todo 

completo y por la temporada en 
la que nos encontramos. 
BSF: ¿Qué han hecho para 
poder ir pagando la habi-
tación?
L.R.: Hemos trabajado muy 
duro vendiendo empanadas 
colombianas, y durante los fines 
de semana aprovechamos para 
pagar lo adeudado con el hotel. 
BSF: ¿Qué soluciones les 
han dado desde los Servi-
cios Sociales?
L.R.: Ellos nos han dicho que 
con el tema del piso no nos 
pueden ayudar. De todos modos, 
la trabajadora social me informó 
que iba a hablar con el IMAS para 
un proyecto que tienen que con-
siste en ir pagando un alquiler 
pero que hay que demostrar sol-
vencia económica. 
   En un principio le comenté a 
la trabajadora social si conse-
guíamos un piso si nos podrían 
ayudar con el alquiler, pero al no 
tener papeles no nos alquilan al 
nombre de uno, y por tanto, esa 
ayuda no nos la pueden dar. 
BSF: Un mensaje final. 
L.R.: Si hay alguien que tenga un 
piso se lo agradecería muchísimo. 
Somos unas personas respon-
sables que hemos ido siempre 
al día con los pagos. Tenemos 
tres menores de edad a nuestro 
cargo y no tenemos un sitio que 
poderles dar y estamos muy 
angustiados. 
   Esta familia colombiana ha 
pedido cita para solicitud de asilo 
pero hasta septiembre serán 
atendidos.
    Para ponerse en contacto con 
Leidy: 627 24 37 75. 

A una familia colombiana con tres niños 
se le agota el tiempo de estancia en un 

hotel por la llegada de la alta temporada 
y dentro de poco estarían en la calle

Leidy Raigoza, colombiana de 35 años de edad, llegó a España junto a su marido, su hija, su hermana y dos sobrinas 
huyendo de un problema familiar con un grupo armado.

Denuncian que llegaron a Mallorca huyendo de una situación 
de violencia que les obligó a salir del país.
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